

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 302

AYER FUE UN DIA MAS DE GLORIA PARA NUESTRAS TROPAS DE ARAGON

Quedaron destruidos dieciséis tanques, además de los nueve de la jornada anterior

Pueblos destruidos por los rojos en el frente oriental de Asturias

Lejendio (León).—Toda la ruta seguida por el Ejército Nacional en su entrada en Asturias por los Picos de Europa, está caracterizada por el sinnúmero de pueblos destruidos que se encuentran sobre ella.

Con la ruta de Cabrales, que es la entrada a Cangas de Onís, hay que señalar sobre todo el pueblo de Carreña de Cabrales, que está totalmente destruido; el pueblo de Onís del cual quedaban tan sólo cuatro o cinco casas rurales en pie, y el de Corras, ya inmediato a Cangas de Onís, el cual se encuentra totalmente incendiado y destruido por los rojos en su huida.

Aspecto de Cangas de Onís

Cangas de Onís presenta hoy un aspecto desolador, tanto que

En Barcelona no se hacen los repartos de pan

Dax.—Comunican de Barcelona, que por causa de las existencias de madera para encender los hornos, desde hace varios días no se ha podido llevar a cabo la distribución de las raciones de pan, habiendo llegado una partida de harina así como también de madera que el mal tiempo había retrasado y se ha reanudado la distribución de 200 gramos de pan por persona y día.

puede considerarse que las dos terceras partes de las casas del pueblo se encuentran totalmente destruidas, la mayoría de ellas incendiadas, muchas voladas con dinamita, y, desde luego, todas las casas del pueblo saqueadas. Este saqueo se advierte, sobre todo, con gran claridad en el Juzgado, en el Palacio de Justicia, en el cual los rojos, sin haber sufrido deterioro alguno por violencias exteriores, por bombardeos ni por actos de incendios, aparecen llenas de escombros, de documentos y de papeles, que han sido arrojados desde las casas en el momento de los registros y saqueos.

Cangas de Onís tiene dos calles rectas y largas, las cuales pueden decirse que forman con el puente un ángulo, que es el centro de la población. Todo este centro se encuentra destruido y la mayoría de las casas incendiadas. El resto de las casas presentan los mismos caracteres de incendios y destrozos. Solamente se han salvado en el pueblo dos partes; la de la izquierda, junto a la iglesia parroquial y en la parte baja el sector inmediato al río, en el que sin duda la rapidez de la entrada de las tropas nacionales impidió que los rojos las destruyeran.

Operaciones de toma y conquista de Cangas de Onís

Esta operación se desarrolló con una precisión absoluta. Rota tres días antes de la entrada de las fuerzas nacionales la defensa de las fortificaciones rojas que defendían el Alto Sella y

ocupado Covadonga, puede decirse que Cangas de Onís se encontraba a merced del Ejército del General Franco. Las fuerzas nacionales, para originar el menor daño posible a la población, la rodearon, avanzando sobre ella por el Norte y por el Sur. Por el Norte asomaron por el llamado Pico Arbolín.

Los rojos, en la tarde del domingo, al advertir la presencia de las fuerzas nacionales y viendo que no tenían más salvación que la fuga por la carretera de Arrienda, se dedicaron en esos momentos al saqueo;

Visado por la censura

prendieron fuego con gasolina a la mayoría de las casas de la población, las cuales se encontraron ardiendo cuando a las cinco de la tarde el Ejército Nacional llegaba al pueblo.

Las fuerzas que entraron el día diez, tuvieron que dedicarse a sofocar los incendios, tratando también de que el resto de la población no fuese pasto de las llamas. No encontraron gente alguna dentro de la ciudad, y todos los días, desde entonces, descienden desde las alturas los vecinos de Cangas, que se encontraban escondidos en las montañas.

Todo el pueblo está saqueado, pero, sobre todo, la iglesia parroquial. Los rojos la saquearon y destruyeron todos los altares y todos los objetos del culto, imágenes, etc., pero no contento con esta profanación, la convirtieron en cuartel y para ello transformaron la nave en sentido de arriba abajo, por medio de un piso, estableciendo dos amplias naves superpuestas, donde se hospedaban los soldados rojos. Al mismo tiempo han creado una serie de salas de baño y cuartos de aseo en los lugares que antes estaban dedicados al culto.

El número de asesinatos en Cangas de Onís es de 45 y en el momento en que entraban las fuerzas, doscientos presos fueron llevados camino de Gijón. Se ha conseguido salvar el puente romano, que se encuentra a la salida de la carretera de Arrienda, debido a la rapidez del avance de las tropas nacionales.

Pronta reunión del comité de No Intervención

París.—Los círculos autorizados creen que se convocará al Comité de No Intervención de Londres, a fines de semana o principios de la próxima para discutir la contestación italiana a la nota franco inglesa sobre el problema español.—Stéfani.

Arrienda, el nudo de comunicaciones más importante de Asturias, rebasado

Nuestras fuerzas han quedado a doce kilómetros de Infiesto

Una vez más ha quedado comprobado que, después de un duro combate, en el que el enemigo haya quedado muy quebrantado, éste opone tan poca resistencia que se pueden avanzar muchos kilómetros.

Cada vez que el enemigo nos hace frente o intenta presentarnos batalla, sufre tan gran derrota, que en unos días no da señales de actividad ni de vida.

Varios días antes de la ocupación de Cangas de Onís, los rojos opusieron una tenaz resistencia, pero después de varios días de continuos contraataques, cuando nuestras tropas ocuparon Cangas de Onís los milicianos se dieron la más desenfadada huida.

Hoy la resistencia enemiga ha sido tan escasa que hemos rebasado Arrienda, el nudo más importante de comunicaciones de toda Asturias, porque de él parten un sinnúmero de carreteras y ferrocarriles en todas direcciones.

La maniobra de hoy ha demostrado por sí sola el crédito de nuestro Mando rebasando Arrienda, que por el hecho de haber sido rebasado ya se puede considerar en nuestro poder, pero no sólo se ha rebasado, sino que también se ha ocupado una serie de pueblos quedando a más de seis kilómetros al Oeste, empujando al enemigo hacia Infiesto, situándose nuestras tropas a menos de doce kilómetros de esta importante villa. Como hemos dicho antes, la resistencia enemiga ha sido escasísima y esto lo prueba el que sólo se hayan recogido quince

cadáveres enemigos, pues hoy no han presentado por este sector ni un solo combate. No ha ocurrido así con los prisioneros y los desertores de los rojos, pues sólo en este sector ha sido de ciento cincuenta y cinco el número de estos, y casi todos venían con armamento.

En el frente de Aragón se ha vencido la resistencia enemiga realizándose hoy una magnífica operación, ocupándose importantes posiciones, pero la mayor actividad de nuestras tropas ha sido demostrada hoy en el sector de Arrienda, en el que se espera que también mañana tengan que correr a toda velocidad los rojos.—R. N.

Contestación de los obispos de Irlanda a la carta del episcopado español

Irlanda profesa viva simpatía por la España católica

Dublín, 13.—Los obispos de Irlanda, han contestado a la carta de los obispos españoles, en la que exponían el carácter de la lucha en España. En dicha carta, los obispos irlandeses dicen que tienen noticias de las violaciones cometidas con la Iglesia, por los llamados gubernamentales españoles, declaran:

«Sabemos que vuestros enemigos quieren dar a la guerra civil un carácter que no tiene. Nosotros y nuestros sacerdotes católicos, toda la nación de Irlanda profesa viva simpatía por la causa de la España católica y religiosa, y lamenta que en determinados puntos del mundo se hayan hecho eco de las lamentaciones de los que cometieron toda suerte de vandalismos ensañándose con la Iglesia.

El pacto entre el Reich y Bélgica produce gran inquietud en Francia

París.—Según "La Liberté" es inútil declarar que la firma de amistad y no agresión entre el Reich y Bélgica ha causado gran inquietud en los círculos políticos franceses que no quisieron jamás reconocer que el acuerdo franco soviético había inquietado a Bélgica. En todo caso, la acción del Reich independiente de Ginebra, no contribuye a aumentar el prestigio francés.—Stéfani.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 13 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Occidental, tiros y cañoneos, presentándose 7 milicianos, 4 de ellos, con fusil y uno con ametralladora.

Sector Sur.—Nuestras fuerzas, partiendo de Peñas Grandes, han roto la resistencia enemiga ocupando, Sierra Migues y causando al enemigo numerosas bajas.

Sector Oriental.—Ha continuado el avance, cruzando nuestras tropas el río Piloña, al Sur de Arrienda, rebasando y envolviendo este pueblo por el Oeste ocupando Osanes, Romillo, Granda de Arriba, Granda de Abajo, Carrio, Cuadro Bella, Viles, Argoma, cota 214 y 262, Cordal del Camino y Toste. Al anochecer continuaba el avance, sin que se sepa exactamente la línea que se ha alcanzado. Se han recogido 75 muertos del enemigo, quedando todavía muchos más en el campo. Los prisioneros y presentados suman 155, la mayor parte con armamento.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—En las últimas horas de la tarde de ayer y en el día de hoy, atacó el enemigo repetidas veces algunas de nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, habiéndosele rechazado con grandes pérdidas. Se han hecho 155 prisioneros, entre ellos un capitán y tres tenientes. Se han pasado a nuestras filas 15 milicianos.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñánigo se han mejorado nuestras posiciones, rechazando dos contraataques y causando al enemigo muchas bajas. En este sector se han presentado a nuestras líneas siete milicianos. En el sector de Orna han continuado nuestras tropas con éxito las operaciones de limpieza, y se han rechazado los ataques enemigos sobre algunas de nuestras posiciones. En el sector Sur del Ebro, los rojos se han lanzado hoy a varios ataques de extraordinaria intensidad contra las posiciones de Fuentes, Mediana y Silles, siendo rechazados todos ellos. Estos ataques han sido precedidos de intensa preparación artillera y con 80 tanques, de los cuales quedaron 16 inutilizados y en nuestro poder.

La jornada de ayer ha sido gloriosa para nuestras tropas del frente de Aragón.

Como ampliación del parte de ayer debe hacerse notar que los tanques enemigos inutilizados, fueron nueve que quedaron en las proximidades de nuestras líneas.

En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad. Salamanca 13 de octubre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

Visado por la Censura

La destrucción, procedimiento de lucha de los rojos

Ellos mismos confiesan que lo que se ha salvado lo fué en contra de su voluntad

Un recuerdo de escombros, de asesinatos, de destrucciones y de muerte, señalan el paso de las hordas al servicio de Rusia por cuantos lugares han ejercido una dominación. Si queda algo en pie no es porque ellos no hayan hecho todo lo posible por destruirlo también.

«Solidariad Obrer» de 21 de septiembre, decía textualmente en un artículo editorial publicado en su primera plana: «Cuando la to aa de Bilbao por los faciosos, vióse ya inminente, los militantes de la C. N. T. afirmaron su voluntad de prender fuego a las factorías y principales centros de producción, especialmente a los Altos Hornos y a los centros dedicados a las industrias de guerra, a fin de que el enemigo no pudiese de ningún modo utilizarlos».

Quede ahí sin comentarlos nuestros la propia y terminante confesión de «Solidariad». De no ser por la llegada rápida y oportuna de las tropas nacionales, la gran industria de Bilbao, orgullo de España y fruto de varios siglos de progreso y trabajo, hubiese desaparecido. Ahora cumplen con ello las terminantes consignas de sus jefes, que han anunciado en varias ocasiones que el fascismo no encontrará en Asturias sino montones de escombros. Más de cuarenta pueblos casi completamente destruidos lo prueban. Las luminarias de sus incendios provocados con dinamita y gasolina por las hordas del titulado Gobierno de Valencia, son una acusación para aquellos países que se encogen de hombros ante nuestra tragedia, como si en España no se estuviera ventilando ahora la existencia de la civilización.

Doctrina - Economía - Literatura

El derrumbamiento del franco y la hacienda democrática

El franco francés va perdiendo, respecto a las monedas de más valuación, especialmente con relación a la libra esterlina. El fenómeno no es reciente. Ha habido frecuentes y sintomáticas alternativas. Varias veces se ha recurrido a medidas extraordinarias para frenar la caída; pero bien pronto sucesos económicos han venido toda maniobra artificiosa y la flaqueza ha aparecido más amenazante que nunca. Ayer la caída ha sido espantosa; había que dar 145 francos para cada libra esterlina, 29 para cada dólar. Pero la situación tiende a empeorar. El famoso acuerdo tripartita anglo-franco-americano para la defensa de los cambios, se demuestra en la práctica estar desprovisto de eficacia. Era de prever, y nosotros mismos, cuando fué constituido, indicamos su debilidad. Demasiado intereses y, sobre todo, demasiados intereses en oposición. El hecho es que en Francia, desde la última reforma monetaria, no ha habido nunca tales bajas. Y, sin embargo, los remedios no han faltado. Pero se ha tratado siempre de remedios legislativos que valen bien poco si no les apoyan medidas de otra naturaleza. Así, con la ilusión de estabilizar el curso del franco, Poincaré redujo su valor en un 1,80 por 100; Vincent Auriol lo redujo todavía más, y ahora, recientemente, Bonnet lo ha sometido a una nueva reducción. Pero el franco continuó manteniéndose flaco, parecido a aquel organismo raquítico, al cual ha faltado y siempre faltará la posibilidad de reponerse.

Las finanzas de la República están muy enfermas. Desde los últimos veinte años son víctimas de la más grave

enfermedad, contra la cual ni los hombres más grandes del país, investidos de plenos poderes, han podido hacer algo. Poincaré, Doumergue, Laval, perdieron prestigio con ella. Más recientemente, en tiempos de auténtico furor democrático, hombres de más modesta categoría como Auriol y Bonnet, han obtenido resultados mezquinos por no decir nulos.

La situación del Banco de Francia continúa incierta y confusa. El señor Blum lo ha querido democratizar, pero el remedio democrático no le ha dado resultado. Se ha recurrido a otros medios muy diversos. El hecho es que las reservas metálicas del Banco, pagadas por vergüenza de los acuerdos internacionales, a precio altísimo, quedaron bastante distantes del nivel tradicional.

Por esto, el billete francés (hecho único en el mundo) estaba cubierto al cien por cien otro. Por el 2 de septiembre se alejaron más. En una sola década el descenso fué del 52,35 por 100 al 52 por 100.

Mientras tanto, dos hechos igualmente graves siguen amenazando la solidez del Banco: sus créditos contra el tesoro del Estado y el ascenso continuo de la circulación monetaria.

Los empréstitos a la Tesorería han crecido en diez días 800 millones. Y crecerán todavía más, ya que lo permite el convenio del 30 de junio de 1936 impuesto también de León Blum. Y la circulación de los billetes, ligada así íntimamente al valor del franco, subió en poco más de una semana, de 88 a 90 millones. Como se ve, se reducen las reservas, crecen los créditos forzosos y el número de billetes circulantes. No se puede ser director de Banco sin estar endurecido en el oficio; ni se puede ser ministro de Hacienda sin estar obcecado de pasiones democráticas que permiten permanecer indiferente ante tales fenómenos, que no son ni de mucho ni los únicos ni los menos graves.

El comercio internacional de Francia presentaba en los ocho primeros meses de este año un balance de doce mil millones. No confrontamos esto con otros años porque la unidad de medida es bastante diferente.

En los periódicos precedentes las cifras demostraban el fracaso de Poincaré, luego el de Auriol y luego, todavía mucho más, el de Bonnet. Se reduce de día en día el valor monetario y de allí aumentan las cifras. Tomando éstas en su significado más absoluto, encontramos que en un momento tan delicado para el balance internacional de Francia el «déficit» comercial de doce mil millones, ha de dar un golpe durísimo al curso de la moneda.

Se recoge lo que se siembra. Se quiere compaginar el antiguo arreglo de la producción, abreviando las horas de trabajo, empujando la capacidad de los obreros y derrumbando toda jerarquía. Se ha llegado por este camino a producir menos y a producir peor. Se ha aumentado el coste de la producción y con ello los precios, por lo cual ha caído la demanda por las mercancías francesas en los mercados extranjeros.

Se exporta menos y sube con ritmo alarmante el «dé-

ficit» comercial. Del desorden político nace el caos económico y financiero. El mismo ministro de Hacienda francés dijo el otro día, hablando al Comité ejecutivo del partido radical-socialista: «Reconozco una vez más que nuestra obra será siempre pobre y débil, mientras la Francia entera no se convence profundamente de la necesidad de trabajar en el orden, en la calma y en la legalidad. Todos los franceses deben demostrar que las democracias son tan capaces como las dictaduras de la disciplina, de la labor y de la unión.»

¡Preciosa confesión! Las dictaduras, tan criticadas de los partidos rojos franceses, deben poseer alguna inestimable virtud de orden y disciplina que debe ser imitada por las democracias.

Naciones amigas

por ALFONSO GARCÍA VALDECASAS

NINGUN hombre es como es por sí solo. Ninguno se forma por pura ley inte na, aislado de los demás. Debe indeciblemente a otros muchos; le debe algo a él.

Todo hombre está previamente como abierto y propenso a ciertos horizontes y valores, cerrado, ajeno u hostil a otros. Y dependerá en gran parte del tipo de hombres con quien comercie, que los valores para que está dotado florezcan o se pierdan y que su misma vitalidad se actúe o se frustre.

Y así, para cumplir su propio ser, cada hombre debe afanarse por encontrar el contorno humano que le sea más propicio. «Dime con quién andas y te diré quién eres», dice nuestra sabiduría popular. Y ello es verdad en un doble sentido. No es sólo que mi preferencia se descubra por la gente que busco, sino también que esa gente contribuye a constituir mi ser.

Yo diría que este fenómeno no vale sólo para el individuo, que cosa análoga ocurre también con esas grandes entidades históricas que llamamos Pueblos o Naciones.

Tampoco en la Historia hay pueblo que esté solo. En la historia de cada uno un tejido de relaciones múltiples con otros. En el desarrollo y actuación de su propio ser entran como factores importantísimos, favorables unos, nocivos otros, los influjos que vienen de fuera.

Hay pueblos a quienes el mutuo contacto enriquece recíprocamente. Hay culturas que parecen fecundarse entre sí. Y hay, en cambio, casos, la Historia los conoce, de pueblos en que otros ejercieron acción deletérea.

Habría que insertar este punto de vista en la Historia de cada país. Nos podría proporcionar incluso directivas cardinales de política internacional. La Historia de todo pueblo vivo admitase la redundancia: la Historia de todo

AYUDEMOS A LA PESETA

II

Haciendo desaparecer privilegios e intermediarios, se lograría un aumento de consumo notable y siendo el Estado uno de los primeros interesados en ello, puesto que percibe impuestos, no sólo crearía notables fuentes de riqueza al favorecer la industria, sino que reforzaría sus ingresos.

Con la revisión de los contratos de concesión, seguramente se encontraría el Estado con un volumen grande de energía completamente suya, con la que podría amortizar las obras que él construyó. Es más: se podría aún incrementar este volumen, cobrando a las compañías concesionarias la contribución en energía a precio de costo. ¿Qué haría el Estado con esa energía?—preguntarás, lector—; y la contestación es francamente sencilla. Primero, electri-

ficar por completo los ferrocarriles de España.

No es ningún problema el lograr esta electrificación total. Todo o casi todo el material necesario se produce en España y el que faltase podría lograr su fabricación en el momento que existiese mercado para ello al hacer pedidos las compañías. Se lograría con esa obra la creación de industrias y, sobre todo, la mejora del servicio actual. Las compañías ferroviarias estarían en mejores condiciones de lucha contra los transportes mecánicos y el viajero, que hoy día recurre al coche de línea, recurriría al tren al encontrar en éste comodidades y, sobre todo, seguridad. El número de trenes cortos, rápidos, limpios, que podrían circular, sería notable y, sobre todo, evitaríamos la reposición del material automóvil, que la guerra, con sus necesidades, ha destruido.

Es cierto que antes de la gue-

por
MANUEL
GUTIÉRREZ
ROJÍ

rra parecía la solución más moderna la creación de autopistas y el incremento del transporte mecánico por carretera, pero no es menos cierto que eso representaría en las circunstancias actuales la salida de un volumen enorme de dinero para reponer el material destruido y, sobre todo, se reduciría la salida anual de gran cantidad de dinero para la adquisición de combustibles líquidos.

Se podrá alegar que ese incremento ferroviario electrificado llevaría consigo una paralización del mercado carbonífero nacional, pero debe de enfocarse paralelamente a esta solución la de hidrogenación de carbones para la obtención de gasolinas sintéticas y, por tanto, esa paralización no sólo no existirá, sino que se atacará asimismo otra de las importaciones grandes de la nación, la de petróleo y gasolina, buscando asimismo los lubricantes del tipo grafitado para desahogar aún más el mercado de carbones nacional.

Esta hidrogenación de carbones es, no ya de importancia económica fundamental, sino de verdadera importancia guerrera. En la actualidad, por ser la lucha española una lucha civil, tenemos el mercado de gasolina abastecido por la importación, pero en el caso de una guerra mundial, ¿cómo se abastecería la motorización imprescindible a todo ejército moderno? No cabe pensar que sería solución el almacenamiento de grandes cantidades de petróleo, primero, por el consumo enorme que un ejército moderno representa; segundo, por la fácil destrucción de esos depósitos por los medios guerreros modernos.

Es absolutamente imprescindible fabricar, y precisamente la publicación de estos artículos no tratan de descubrir, cual nuevo huevo de Colón, que tenemos una gran riqueza de energía eléctrica, sino de orientar la producción carbonífera a esa nueva industria de hidrogenación de carbones, o más claro para el lector profano, de fabricación de carbón.

Casa Talavera

La que más barato vende

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

Imprenta - Librería
- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57
- - TOLEDO - -

HOTEL

La Española

Todo confort

Teléf. 202 = TALAVERA

Antonio Avila Díaz

CASQUERÍA

Especialidad en callos y asaduras

Proveedor de Felange

Plaza de Abastos.—Cajones núms. 31 y 32

TOLEDO

Relojería Joyería y Óptica

José Hurtado

Sucesor de Valle

Objetos para regalos

y pulseras a medida

Belén, núm. 11 - TOLEDO

Farmacia Ibérica

F. MOLINI

Tetuán, 4 - Sevilla

CERVEZA

La Cruz
del
Campo

Sevilla

Visado por
la censura



¿Y por qué precisamente Aspirina?

Observe Vd. como apenas llegadas al fondo del vaso de agua las tabletas de ASPIRINA empiezan a deshacerse. He aquí el secreto de su rápido efecto. Y TODAS estas maravillosas tabletas blancas son de idéntica eficacia e inocuidad, garantizadas por su exacta dosificación. Cuando haya cogido Vd. un resfriado o la gripe, no juegue con su salud. Tome seguidamente dos tabletas de ASPIRINA y vélese en que lleven la Cruz Bayer.

Publicidad VICTORIA

SEVILLA

nuestra antena | D E S P A Ñ A

Numerosos muertos y prisioneros y abundante material de guerra cogido al enemigo en el frente de Aragón

En Asturias continúan progresando nuestras tropas, limpiando de enemigo la bolsa de Cangas de Onís

Crónica de la situación militar en los frentes

Hicieron desesperados esfuerzos para impedir la celebración de las fiestas del Pilar

Continúa la ofensiva victoriosa en los frentes de Asturias

El objeto que con más ahínco se propusieron los rojos en el día de ayer, fué el que sus pájaros lanzaran metralla sobre Zaragoza para de este modo fracasara el homenaje que España hacía a la Virgen del Pilar.

Desde muy temprano los rojos empezaron a dar señales de vida en el sector de Fuentes de Ebro y Valdescañera; se lanzaron al ataque dejando gran parte de sus efectivos en nuestro poder y apodarándonos de elevado número de prisioneros y muertos.

Por el aire trataron de impedir que la Fiesta de la Raza se celebrara. Cuando mayor era la animación en la procesión de la Virgen del Rosario, las sirenas de alarma anunciaron la proximidad de los piratas del aire.

Las baterías antiáereas empezaron a hacer fuego mientras la multitud prorrumpía en vivas a España. Los cazas nacionales se elevaron derribando doce aparatos y tres probablemente cayeron en campo enemigo. Por la tarde, en un segundo combate, fueron derribados trece más.

La gloriosa aviación ha tenido una vez más los resonantes triunfos que desde que comenzó la guerra habían obtenido. Los soldados españoles están achicando la zona roja de Asturias; también continuaron con éxito las operaciones. Numerosos prisioneros y familias presentadas en nuestras filas es la nota más saliente que hay que destacar. En el sector oriental, Pallarín, San Martín y Tecerín quedaron en nuestro poder, rebasando la Vega y Torreveja.

En los demás sectores, no hubo que destacar más que el entusiasmo que reinó en nuestras filas con motivo de la festividad del día.—R. N.



Para calidad

DOMECCO

El gobierno rojo ordena a los propietarios saquen todos sus valores de Asturias

Valencia.—La «Gaceta» roja publica dos decretos. Uno de ellos ordena que evacúen de Asturias todos los valores propios, incluso los que se hallen bajo custodia en el plazo improrrogable de ocho días.

El otro decreto ordena la evacuación de Madrid a todas las personas que llegaran a la capital después del 18 de julio y que no estén desempeñando cargos públicos.

Son rechazados varios ataques enemigos

Un tanque incendiado en nuestro poder

Zaragoza.—Los rojos anunciaron que el día 12 tomarían el aperitivo en Zaragoza, y nuestros soldados les contestaban so-carronamente: «Ya lo veremos». Y, en efecto, se ha visto que no han podido con nosotros y que nuestras posiciones siguen en su punto. Por varios milicianos pasados cuarenta y ocho horas antes se sabía que habían concentrado un elevado número de fuerzas, con grandes efectivos de carros de combate, artillería, etc.

Dió comienzo el ataque con una gran preparación artillera al puente de la carretera general de Zaragoza, en el sector de Fuentes de Ebro, pero nuestro mando dispuso que nuestras líneas se adelantaran, resultando ineficaces los disparos de la artillería. Los tanques salieron de las posiciones para proteger de este modo el avance de la infantería, pero todo resultó ineficaz. Uno de los tanques se adelantó hasta nuestras posiciones y los bravos falangistas, salieron con botellas de gasolina, incendiándole.

La aviación roja quiso estropear la fiesta del Pilar y varias escuadrillas nacionales, estuvieron volando todo el día. A las diez de la mañana, un elevado número de aparatos rojos de bombardeo y de caza se presentaron cerca de Zaragoza. Los antiáereos empezaron a funcionar y los cazas rojos descendieron con ánimo de evitar que nuestros soldados disparasen; entonces, nuestros cazas, que se habían elevado a gran altura, descendieron vertiginosamente, ametrallándoles. A los pocos minutos de iniciado el combate, doce aparatos habían sido derribados, mientras los demás, perseguidos por el fuego de los antiáereos, huían a gran velocidad.

Por la tarde realizaron otra incursión, entabándose combate, en el que se derribaron quince aparatos. Veinticuatro aparatos cayeron en territorio nacional. Uno de ellos, en el río Burgo, recogido al piloto, de diecinueve años de edad, en muy grave estado, siendo conducido a Zaragoza. Los cuerpos de los pilotos de los demás aparatos quedaron horriblemente mutilados. Otros aparatos rojos cayeron fuera de nuestras líneas, pero desde ellas podía apreciarse las columnas de humo que producían al arder los aparatos en el suelo. En total, han sido treinta y tres los derribados.

Cuantas veces los rojos salieron de las posiciones en dirección a las nuestras, fracasaron cor, un ejemplo que nunca podrán imitar.

LAPICES DE COPIAR "Alhambra"

Vergara y Fabre

FABRICA DE LAPICES

Jerez de la Frontera

Té en honor del Bajá de Larache

Salamanca.—A las seis y media de la tarde de ayer, en el Ayuntamiento de esta capital, se ha celebrado un té moruno en honor del Bajá de Larache.

Asistieron las autoridades y el Ayuntamiento en pleno. El alcalde, señor Del Valle, pronunció un discurso ensalzando la noble conducta de Marruecos y dirigió un saludo a los moros notables. Terminó dando vivas a Franco, Marruecos y ¡Arriba España!

No admiten la dimisión de Companys

Barcelona.—Companys ha presentado la dimisión de su cargo de presidente de la Generalidad de Cataluña. Las minorías se reunieron y acordaron no admitir la dimisión de Companys.

CENTRO ROJO

París.—Informan de Madrid que el Palacio de la Nunciatura ha sido habilitado como centro de reunión de todos los jefecillos rojos y rusos.

La capilla ha sido convertida en sala de juego.

Las alturas de San Martín en nuestro poder

Ribadesella.—Hemos vuelto a visitar Cangas de Onís, y siempre la misma y triste impresión sacamos de la ciudad.

Aun desde lejos se distinguen las columnas de humo de las casas ardiendo y los grandes murallones de lo que hasta entonces fueron hogares.

Por el Norte de la Vega hubo que hacer frente al enemigo; oponía alguna resistencia, protegido en sus parapetos.

Nuestra artillería castigó duramente, poniéndoles en fuga.

Continuando su marcha, los soldados ocuparon las alturas de San Martín.

OFICIALES

vidrieros fontaneros

se necesitan en

ANTIGUA CASA DE

J. DIAZ

Feria, núm. 7 TOLEDO

España rinde homenaje a la Virgen del Pilar

Nuestra artillería frustra varios ataques enemigos

Zaragoza.—Con motivo de la festividad de la Virgen del Pilar, las calles de Zaragoza se vieron abarrotadas de público. El templo estuvo rebosante, teniendo que formarse «cola» para entrar.

La capital de Aragón ha celebrado las fiestas de su Virgen como hacía muchos años no se conocía. Nuestros soldados, desde las trincheras, también lo celebraron. La artillería nacional actuó con eficacia, destruyendo concentraciones y parapetos donde el enemigo se había atrincherado y dispuesto para el ataque.

En el momento que salía la procesión de la Virgen de la Seo las sirenas de alarma señalaron la presencia de aviones enemigos. El orden no se alteró un solo momento. Detrás de la Virgen marchaban los generales Saliquet, Moscardó y Gil Yuste. Lejos sonaban los disparos de los antiáereos y el trepidar del motor de nuestros aparatos ametrallando a los enemigos. Al terminar la procesión, se supo que doce aparatos habían caído en territorio nacional y tres más en territorio rojo.

Von Storer en Santander

Santander.—El embajador Von Storer ha llegado a esta ciudad. Fué recibido en el Ayuntamiento por las autoridades, teniendo frases de agradecimiento para éstas. Mientras la población en la plaza se congregó, vitoreando al embajador. El Ayuntamiento y la Diputación le obsequiaron con una comida en el Hotel Real. Por la noche el embajador obsequió a las autoridades con una cena íntima.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas:

Carnecerías, 22 y 24

SUCURSAL:

San Francisco, 8

Talavera de la Reina

TEATRO INFANTIL

(Viene de la pág. 6.)

proporcionado sin el menor esfuerzo y con el mayor agrado y facilidad? Esto ya no se les olvida. Después el asunto que penetra hasta lo más íntimo del sentimiento y reverbera el amor patrio en el color de las recitaciones minuciosamente corregidas con dicción clara y entonación adecuada para evitar esas recitaciones con latiguillo o con sonsonete tan ingratas al oído que ha de percibir la belleza de la obra literaria, tanto en su forma como en su fondo. La Historia y la Geografía, la Heráldica, la lingüística, todo, todo saca, la Singüística, todo, todo vale al escenario después de un trabajo de ensayo perseverante que no se hará si no fuera para la funciöncita de teatro. Así lo dice la experiencia.

Respecto a asuntos morales y religiosos, ponen las obras que no son demasiado fiöñas, los problemas frente a frente para deducir enseñanzas que, como las de la Historia, perduran en el corazón de la niñez a través de los años y llevando al teatro infantil algo del teatro de los mayores, tenemos en «De Cerca», de Benavente, un asunto siempre actual y de un sentido social enorme, obra fácil, sencilla, que, hecha por niños, resulta muy bien, aunque no sea infantil, como no lo es tampoco prudencia, tomando el público interés en estos espectáculos tan agradables, poco a poco las costumbres se suavizan, se pulen el lenguaje, se dan a conocer las obras literarias que de otro modo no llegan a las apartadas villas y aldeas y, por último, se hacen frecuentes las reuniones que, así motivadas, ocasionan relaciones de afecto y de cordialidad de lo que tan necesitados están los pueblos. Y en cuanto al maestro se refiere, si cultiva estas aficiones, hallará un recreo honesto con que disipar el tedio, el aburrimiento propio del ambiente rural y recursos económicos en beneficio de alguna obra social meritoria que tanto abundan en los momentos de la actualidad nacional.

¡Viva España y Franco!

¡Arriba España!

Esteban GRANULLAQUE

Toledo, II Año Triunfal.

BAR

"La Sevillana"

LICORES

CERVEZAS

FIAMBRES

Sierpe, 6 TOLEDO

Suscríbete a

IMPERIO

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones

LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA

SEVILLA

La vida en Toledo

Diputación Provincial

Orden del día para las sesiones ordinarias que ha de celebrar la Comisión Gestora Provincial durante los días 15 y 16 de octubre de 1937

15. Toledo. — Beneficencia.— Haberes.— Informe del negociado de la instancia suscrita por la vecina de Nuño Gómez, María Díaz, solicitando se le abonen los haberes que tiene devengados y no satisfechos como ama nutriz, que tiene a su cuidado un niño procedente de la Inclusa de Madrid.

16. Toledo.— Suministros.— Precio medio.— Estado formulado por el negociado correspondiente al precio medio a que deben abonarse los suministros hechos al Ejército y Guardia Civil durante el pasado mes de septiembre.

17. Toledo.— Hospitales de la Misericordia y Dementes.— Informe del Sr. Interventor en cumplimiento del acuerdo del 29 de septiembre último, participando haberse fijado para lo sucesivo las normas económicas de dichos Establecimientos conjuntamente con los Sres. Administradores de los mismos.

18. Toledo.— Palacio Provincial.— Servicio de Alumbrado.— Informe del Sr. Interventor en factura presentada por la Sociedad «Hidroeléctrica de Santa Teresa S.A.», en las que se ha observado error al aplicar las tarifas de las correspondientes al mes de julio último y proponiendo sea corregido el mismo.

19. Toledo.— Palacio Provincial.— Servicio de Alumbrado.— Informe del Sr. Interventor en facturas de la «Eléctrica Toledana» importante 26 pesetas, por el suministro de fluido durante el mes de septiembre último.

20. Toledo.— Gobierno Civil.— Comunicación del Excmo. Sr. Gobernador Civil remitiendo instancia del señor Alcalde de la Comisión Gestora del Ayuntamiento de Calera y Chozas, en la que solicita el cambio de denominación por el de «Calera del Caudillo».

21. La Coruña.— Diputación.— (Saluda del Sr. Presidente de la misma, enviando un ejemplar de las bases del concurso abierto por aquella Diputación para premiar una biografía del ilustre estadista y mártir de la Patria, don José Calvo Sotelo.

22. Toledo.— Gobierno Civil.— Comunicación del Excmo. Sr. Gobernador Civil

LICENCIAS DE CAZA

se facilitan instancias y encarga de su tramitación
Agencia **Riesco**, Procurador
Plaza de Amador de los Ríos, 11 Toledo

ANUNCIO

Para la capital y varios pueblos de la provincia, se necesita personal e oficinas, Mecanógrafos, Auxiliares, Contables y Oficiales.
Se admiten instancias exponiendo méritos, hasta el día 18 del actual, en la Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo, instalada provisionalmente en Nuncio Viejo, 8.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 14 de octubre de 1937:
D. Alejandro Abejón Rosell, don Francisco Botas y Montero, Fray Justiniano Valencia, don Teófilo Canales Pascual, don José del Alcázar Leal, don Carlos Rosado Iglesias y don José Amorena Escamilla.

trasladando otra de S. E. el Gobernador General del Estado, concediendo autorización a esta Excmo. Diputación, para concertar una operación de crédito por un importe de un millón de pesetas.

23. Toledo.— Intervención.— Propuesta del Sr. Interventor a fin de que se recabe de la superioridad autorización para crear un sello de correos provincial, a fin de nutrir los ingresos del presupuesto para 1938.

24. Toledo.— Sección de Cédulas Personales.— Comunicación del Sr. Jefe de la Sección, proponiendo la adquisición de enseres de oficina, propiedad de don Francisco Herranz, por considerarlos de utilidad para el desarrollo de los trabajos que se realizan en la misma.

25. Toledo.— Depositaria de Fondos.— Comunicación del señor depositario, participando haber cumplido el acuerdo de 30 de junio último referente al canje de los billetes, uno de cien pesetas y otro de veinticinco, propiedad de la demente Celedonia Díaz Bautista.

Toledo, 9 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.

El Secretario Interino

Certificados de Penales

para licencias de caza
Agencia **Riesco**, Procurador
Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

GOBIERNO CIVIL

Suscripción para la Marina de Guerra

Diecinueve relación

Suma anterior: 124.671,10 pesetas.

Vecindario de Escalona, 1.183,00 pesetas; Luis Sánchez, de Avila, 25,00; Evadidos de Almonacid, de Toledo, 55,00; Ayuntamiento de Mocejón, recaudado entre vecinos, 293,00; Alcalde de Ciempozuelos, 50,00; Ayuntamiento de Huecas, 5,00; Jesús Pérez, 15,00; Ayuntamiento de Pelahustán, 100,00; Personal de la Estación-Centro Telégrafos de Toledo, 155,00; Ayuntamiento y vecinos de la Puebla de Montalbán, 138,20; Un toledano, 30,00.

Suma y sigue: 126.720,30 pesetas.
Toledo, 13 de octubre de mil novecientos treinta y siete.

Cartelera

Gine Imperio

Hoy, a las 4,30 y a las 7
El gran actor
RICHARD DIX
en el
emocionante film

Manchuria

Gine Moderno

Hoy, a las 4,30 y a las 7
El gran caballista
TON TYLER
en

La Senda de Sangre

Pregón de la FALANGE

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Organización Juvenil.

Se citan a todos los afiliados a esta Organización, se presenten, a partir de hoy, día 14 de octubre, y de 6 a 8 de la tarde en la oficina de la Plaza de los Postes, para canjear el carnet que en la actualidad poseen, por la nueva tarjeta de identidad.

El plazo para poder efectuar el canje caducará el día 30 del corriente.

Toledo, 13 de octubre de mil novecientos treinta y siete.— Segundo Año Triunfal.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El Delegado Local de la O. J.

PARA TI

Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Desean Madrina de Guerra: Manuel Morán Alonso, Rufino Alvarez Alvarez, Felipe Rodriguez Garcia, alférez; Florentino Alvarez Alvarez, de la cuarta compañía, cuarta Bandera de Sevilla.

Alférez Simforiano Sánchez Campos; sargentos Juan Peregrín Márquez; cabos, Juan Díaz Rodríguez, Manuel Gómez Román, Primitivo González Ruiz, José Fernández Castillo soldado de primera, Ramón Simón Suances, Pascual Martínez, Luis Botilla Díaz soldado de segunda, José Cuenca. Manuel Marín, Pedro Fernández, Juan Clavel, Santiago Blázquez, Pedro Cervantes, Paulino Vila, Casimiro López, José Martín, Luis Blasco, Agustín Budría. De la Sección antiaérea de Torrijos.

José Campos, Florencio Orgaz, Felipe Hernández, Pedro Vallejo, Mariano Gómez, Marcelino Rosado; soldados de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia.

Alférez de la Quinta Bandera de la Legión don Teófilo Lozano.

Rosendo Pérez Serrano, Francisco Amigo Monforte y José Amorós Ruano; Guardias Civiles de la 10 compañía expedicionaria.

Manuel Ruiz de Almodóvar Mateo, alférez de infantería, primera compañía octavo batallón, regimiento de Lepanto, número 5.

Julián Villarrubia Martín, Lucas Tudela Monmeneu y Miguel Salinas Gálvez, pertenecientes a la Bandera de Marruecos, tercera Centuria, tercera Fa'ange.

Juan Martín Erniso, Ramón Herranz Grande, Emiliano González Montalvo.

Angel Moreno Fraile, Octava Bandera. 29 Compañía.

Jesús Durán Fernández, Enrique Gil Calada legionarios de la Sexta Bandera, 21 Compañía.

José Román y Juan Martínez, de las intervenciones del Riff. oficina de Zerkat.

Certificados de última voluntad para testamentarias y declaraciones de herederos
Agencia **Riesco**, Procurador
Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

Los actos celebrados el día de la Raza en Salamanca

Salamanca.—En esta ciudad se celebró el día de la fiesta de la Raza varios actos brillantes que tuvieron por tónica el patriotismo y la alegría popular. Por la mañana, los balcones de la ciudad y edificios públicos aparecieron engalanados con la bandera nacional. Después de las once se celebró en la Plaza Mayor un concierto musical, a cargo de la banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Al mismo tiempo, en las iglesias de San Esteban y del Carmen se celebraban misas cantadas, con los que los funcionarios del Cuerpo de Correos y de la Guardia Civil, festejan el día de su Patrona. A estas funciones religiosas asistieron las autoridades y representaciones de ambos Cuerpos.

En la Plaza Mayor

Terminadas estas ceremonias, una gran muchedumbre se aglomeró en la Plaza Mayor para oír la retransmisión desde Burgos de los actos que allí tenían lugar, con motivo de la concentración nacional de estudiantes. Al efecto, habíanse instalado en los balcones del Ayuntamiento grandes altavoces, que permitían seguir al pueblo el desarrollo de los actos que en Burgos se estaban celebrando.

La zona roja reflejo de Rusia

Barcelona.—La crítica y la burla están a la orden del día. Bajo cuerda todo el mundo murmura, sin que a pesar de que se hayan producido algunas protestas se atreva nadie a levantar la voz, porque el peligro de verse en la cárcel y no saber cuándo se saldrá de ella continúa como desde que estalló la revolución.

Hoy no es la FAI; es la checa valenciana, la que actúa sigilosamente, pero con una energía que llega a la barbarie. Una sospecha, una denuncia, implica la cárcel, y muchas veces la muerte. Poco a poco, los dirigentes rusos, hoy absolutamente amos de la España roja, van implantando los métodos soviéticos. Periódicamente se efectúan razias para obligar a la gente joven a empuñar las armas y marchar a los frentes de combate.

En los campos de Cataluña aparecen cadáveres de los más activos dirigentes de las organizaciones que no gozan del favor de Moscú. Hace días, fue muerto y colgado de un árbol en las afueras el jefe de una checa rusa por los faístas huidos a los que ante de morir les confesó haber ordenado la muerte de más de 300 obreros destacados de dicha organización.

La clase obrera especializada que creía a ciegas en los demagogos que a ella se dirigían, ahora razona y ve que las utopías predicadas son como todas irrealizables, por ello anhelan la llegada del día en que se pueda ganar el sustento libre y posegadamente, por haberse impuesto el orden y la justicia.

La industria está casi paralizada y el comercio en situación muy crítica, salvo el de artículos de primera necesidad que están en manos de desaprensivos que se lucran impunemente con las miserias y las penalidades de la gran masa de la población. La producción del campo está en su mayor parte acaparada para ser enviada al extranjero, y con ello obtener divisas. Lo restante, cada comarca, cada pueblo, cada caserío, la guarda en previsión de días trágicos, en los que sólo tendrá disponible, si antes no se lo roban, aquello que pueda guardar y esconder. En resu-

La numerosa masa que se apiñaba en la Plaza Mayor, oyeron en silencio casi religioso el discurso que pronunciara en la capital el Generalísimo, y antes de él las palabras que dirigió a los estudiantes su Jefe Nacional. Terminada la retransmisión, a los gritos de: España, Una, Grande y Libre, pronunciados desde Burgos por el

Celebra el Comité Nacional Español de la Habana, la fiesta del día de la Raza

La Habana.—El comité Nacional español y sus filiales de Cuba han conmemorado con toda brillantez y patriótico fervor las efemérides de hoy que es la de la Raza inmortal y gloriosa; en todos cuantos actos celebraron se acordó el envío de un fraternal saludo al pueblo hermano, hoy bajo el signo de la España Nacional y por el Comité Nacionalista el de una nueva aportación de 25.000 dólares con destino a la heroica cruzada que viene realizando. El Presidente hace votos y eleva preces a la españolisima en nombre de todos sus compatriotas por la consolidación de la España Una, Grande y Libre.

propio Generalísimo y que, el público contestó unánimemente, se entonó el himno nacional en medio de un bosque de brazos en alto.

Inmediatamente después, y desde el balcón del Ayuntamiento dirigió la palabra al pueblo de Salamanca en representación del Alcalde el Concejal don Crescencio Puentes. Sucesivamente don Andrés Rubio Polo, también Concejal, leyó ante el micrófono una inspirada poesía a la Fiesta de la Raza. Por fin, como remate de la fiesta, el señor Alcalde pidió al público un minuto de silencio con el brazo en alto por los muertos de la Patria, y con esto y con la interpretación del himno nacional y de la Falange se dió por terminada la fiesta.

La corrida de toros

Por la tarde tuvieron lugar conciertos, y otros actos de regocijo popular para celebrar la solemnidad, y a las tres y media de la tarde, según se había anunciado, dió comienzo la última corrida salmantina de la temporada; lidiándose seis toros de Miguel Corral.

Como matadores actuaron Joselito de la Cal, Revertito y Magritas. Joselito y la Cal, el valiente espada madrileño que, perseguido por las hordas rojas, hace unas semanas, logró pasar-se a nuestras filas, en la que viste honroso uniforme nacional, fué el artista de la tarde, por su lidia voluntariosa, brava e inteligente. El madrileño que, que mató el primero y tercer toro estuvo magnífico con la capa y los palos, la muleta y el estoque, escuchando aplausos prolongados. Revertito estuvo acertado y valiente en su segundo, sobre todo con la muleta, cortando una oreja. Magritas tuvo menos fortuna que sus compañeros, haciendo cuanto estuvo a su alcance para salir airoso. El ganado cumplió y se dió con todos los honores el cerrojazo taurino como colofón de la fiesta de la Raza y a favor del Ejército. Per la noche hubo iluminaciones en la Plaza Mayor.

La corrida del día 12 en Talavera

(Viene de la página 5.)

Segundo.—Más grande que el anterior y con buenas defensas.

Unas buenas verónicas de Márquez que se aplauden; formidables puyazos y sendos quites de La Serna y Palomino.

Márquez coge las banderillas y prende tres pares que levantan tres ovaciones.

Toma los trastos de mano de Palomino y se va al toro, que está difícil, dominándolo con pases de castigo, y a la primera igualada entra a matar, colocándole media; varios pinchazos más hasta que acierta en el descabello.

Tercero.—De bonita lámina. La Serna levanta una tempestad de aplausos al torear de capa. Los banderilleros cumplen.

Victoriano se queda solo con el toro y realiza una faena que es coreada por los olés del público. Pases de pecho, naturales, molinetes, con la rodilla en tierra, etc.; cuando se cansa de torear cobra media estocada descabellando a la segunda.

(Ovación, las dos orejas, el rabo, dos vueltas al ruedo y salida a los medios.)

Cuarto.—Márquez intenta lancear, sin conseguirlo.

Vemos unos buenos puyazos, pero en quites no se lucen los «ases».

Antoniq.—hace faena de alifio

y acaba con una estocada que basta.

Quinto.—La Serna se adorna con el capote. A una caída peligrosa hace un quite magnífico que se ovaciona. Con la muleta vuelve a lucirse, dando pases de todas las marcas, hasta alucinar al toro ante él que se vuelve de espaldas, estando con las dos rodillas en tierra. Con el acero no tien suerte, pinchando varias veces, y termina con un descabello.

Sexto.—Ha empezado a llover; la lidia se lleva deprisa. No obstante, Palomino coge las banderillas y coloca un buen par. Al prender el segundo es cogido y volteado aparatosamente; se levanta con la taleguilla destrozada, dando la impresión de que tiene una cornada grave; afortunadamente no es así; apenas se ve en la Plaza, y sigue lloviendo cada vez con menos fuerza.

Cayetano empieza a torear con varios pases de castigo, con la rodilla en tierra, y enseguida entra a matar, intentándolo varias veces hasta conseguirlo.

Anúnciate en IMPERIO

La vida en TALAVERA

Actos celebrados con motivo de la Fiesta de la Raza

El Alcalde de la ciudad hace entrega a la Virgen de un bastón de mando

El primer acto del día de la Raza fue religioso; la solemne que revistió la ofrenda que el pueblo talaverano hacia a su Virgen estuvo en consonancia con lo que esta entrega representaba.

A las diez y media de la mañana en la Ermita de Nuestra Patrona, se celebró el acto de la entrega del bastón, seguida de una solemne misa.

Antes de la hora anunciada empezaron a llegar las fuerzas que asisten oficialmente: Flechas, Pelayos y Cadetes. Un batallón de soldados aragoneses y la 16 Bandera de la Legión, que lleva el nombre de Talavera. Esta Bandera va precedida de la escuadra de gastadores, banda de trompetas y tambores y la banda de la Legión.

ENTREGA DEL BASTÓN DE MANDO

A la hora anunciada hacen su entrada en el templo —que se encuentra lleno por completo— el Sr. Coronel Jefe del sector y Comandante Militar de la Plaza, el Sr. Alcalde Conde de Peromero, el Comandante Jefe de la Legión Sr. López Bravo, y todas las demás autoridades civiles y militares de la Plaza.

El Sr. Alcalde sube hasta el altar, donde pronuncia las siguientes palabras:

«Señora: El pueblo de Talavera, los colindantes, los devotos y admiradores de vuestra gloria, han tenido el pensamiento de ofrecerles este pequeño agasajo, pero circunstancias imprevistas han retrasado esta solemnidad hasta el día de hoy». Feliz coincidencia por ser el día de la Raza y la fiesta de Nuestra Señora del Pilar, Patrona de España. Yo aprovecho esta triple oportunidad, Señora, para no ser parco en peticiones, ya que Vos no sois parca en conceder cuanto se os pide, cuando se hace con el corazón y con el amor.

Estáis nombrada Alcaldesa de Talavera desde hace muchos años, pero la protección que habéis otorgado a vuestro pueblo, hace que éste, reconocido, quiera demostraros su agradecimiento de un modo material, ofreciéndonos una insignia de mando sobre esta ciudad.

Yo, inmerecidamente Alcalde de ella, soy el que os la entrego; y os ruego, Señora, que en lo sucesivo seáis Vos la que rijáis la ciudad; y que lo mismo yo que mis sucesores no hagamos más que realizar lo que vuestra inspiración nos dicte.

Señora: El pueblo de Talavera, ferviente y católico, es digno de tener una autoridad como la vuestra; yo me permito recomendaroslo, y os pido que le sigáis protegiendo como hasta ahora, de que tantas desdichas la habéis librado.

El vecindario de Talavera se ha aumentado de una manera inesperada, al formar aquí una unidad más en nuestro glorioso Ejército que, está bautizada con el nombre de «Bandera de Talavera». A todos sus componentes los consideramos vecinos de Talavera y hermanos nuestros, y puesto que muy pronto han de partir para el frente a pelear contra las hordas marxistas, yo me permito recomendaroslos, como hijos de Talavera, ya que a sus verdaderos hijos nunca la habéis negado nada.

Otra unidad que tenemos entre nosotros son hijos de la tierra de la Pilarica, y no pueden en el día de hoy postrarse ante

ella para pedirle sus bendiciones, se la dirigen a Usted. Claro, que esto no es nada vital, pues así se encuentran con dos madres, y además, la Virgen es la misma, pues es la Madre de Dios. Dignaos, Señora, aceptar esta modesta ofrenda, y en la seguridad de que la aceptaréis yo tengo el alto honor de ponerla adosada a vuestro manto, como insignia de la autoridad suprema de la población».

A continuación se procede a entregar el bastón a la Virgen.



Palomino & Vergara
JEREZ

gen. Para ello el Sr. Alcalde se dirige al camerino de Nuestra Patrona.

El público sigue con enorme emoción los pormenores de este acto y los ojos están tan abiertos, tan sin pestañear, para no perder detalle, que en muchos se ven lágrimas.

Allá arriba está Talavera dignamente representada por su Alcalde a los pies de su Virgen haciéndola ofrenda de su devoción.

Nuestra primera autoridad municipal deja el bastón en manos de la Virgen, mientras en el coro se elevan al cielo las notas de un himno de gloria para Nuestra Señora.

Seguidamente, el Sr. Arcipreste pronuncia breves palabras de gratitud.

Se celebra, después, la misa solemne, ocupando la Cátedra Sagrada el Párroco de la Iglesia don Lope Chirón, quien ha-

ce el panegírico de la Virgen del Prado.

EL DESFILE

En el Paseo del Prado se verificó el desfile de las fuerzas que asistieron a la ceremonia religiosa.

El paso de los soldados, fué acogido con indescriptibles ovaciones de entusiasmo.

LA CORRIDA

En otro lugar damos la reseña de la corrida que en nuestra plaza se celebró por la tarde.

Sólo queremos aquí hacer resaltar, par su elogio, el afán y entusiasmo con que han trabajado los organizadores del festejo, quienes han visto coronado su esfuerzo con un éxito sin precedentes.

No citaremos nombres por no incurrir en omisiones que no están en nuestro ánimo, pero sí queremos hacer resaltar la actuación del Presidente de la Comisión organizadora, Capitán Nieto. Actuación que sólo elogio merece.

EL TEATRO DE LA LEGION

Nuestros heroicos legionarios no se contentan con dar su sangre por la Patria, sino que desean rendir todo cuanto pueden en favor de la Nueva España.

Con el altruista fin, de que lo recaudado fuese a engrasar los fondos del «Auxilio Social», un grupo de muchachos legionarios, organizaron, para el día doce, una velada teatral.

A teatro lleno se dieron dos funciones, que fueron dos éxitos rotundos.

Hubo chistes, canciones, juegos de manos, cuplés, etc.; con decir que la alegría es lo que caracterizó la fiesta habremos hecho su mejor elogio.

Damos a continuación los nombres de estos muchachos, que, con tanto desinterés, sirven a España, no ya en van-

Ecós Municipales

La sesión del día 7

Bajo la Presidencia del señor Alcalde, se celebra la sesión ordinaria primera que corresponde a este mes de octubre.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Queda enterada la Corporación de la correspondencia y «Boletín Oficial» de la última semana en la parte que interesa al Ayuntamiento.

Se acuerda hacer constar en acta, el agradecimiento de la Corporación hacia el Excelentísimo Sr. D. Juan Yagüe, General Jefe de la Legión, por haber dado el nombre de Talavera a la 16 Bandera; como agradecimiento a esta atención se acuerda gestionar, que por señorías de nuestra ciudad se borde un banderín para la indicada Bandera, y que se notifique este acuerdo al Excelentísimo General Yagüe y al Comandante Jefe de la 16 Bandera del Tercio.

Palomino & Vergara
JEREZ
Fino TRADICIONALISTA
Coñac REQUETE

guardia, sino también en retaguardia.

Cabo, Manuel Luque (que actuó de director). Los excéntricos «El Cafetera» legionario, Antonio Sevilla y «Aguasucia», cabo, Alfonso Núñez, el Gran Repiso y su correspondiente troupe. Sebastián Tenés, cabo de la Legión y el antiguo legionario Feliciano Herranz.

Queremos, por último, hacer constar que, el Capitán de la Legión Sr. Saavedra dió a sus legionarios toda clase de facilidades, e incluso les ayudó a organizar el acto.

LOS BAILES

Como colofón, en este día de fiesta nacional, se celebraron dos bailes, a las 10 y media de la noche.

Uno para la oficialidad en el local del Bar Centro, y otro para las clases en el Círculo de Labradores.

Ambos estuvieron concurridísimos hasta altas horas de la madrugada.

El comandante Planas se despide de la Falange

Sus indiscutibles méritos —firmeza y rectitud— han llevado al que fué nuestro Comandante Militar a un puesto de mayor importancia que el que hasta ahora desempeñó.

Lo rápido de su marcha impidió que se enterasen muchos que hubieran acudido a despedirle.

Nuestro Jefe Local acudió a hacerlo entregándole el Comandante Militar una cuartilla de su puño y letra en la que se despide de la Falange.

Copiamos sus frases que dicen así: «Destinado a Zaragoza, y ante la imposibilidad de poder despedirme de F. E. T. personalmente, sirvan estas líneas de despedida y sepan que el Comandante Planas ansía que Falange Española sea el sostén de la España Nueva, Una, Grande y Libre.

¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo! Y mis saludos a todos ustedes.

A continuación se toman los siguientes acuerdos:

Abonar al industrial de Pamplona Arturo Corrala, la cantidad de 2.000 pesetas, en pago del Bastón de Mando que se le encargó confeccionar para entregárselo a la Virgen del Prado.

Que por Secretaría y por la Oficina Técnica de Arquitectura, se informe a la Corporación acerca de una solicitud de las Monjas Agustinas, que pretenden la exención del pago del Impuesto Municipal de desagüe de canales en la vía pública.

Aprobar una relación de facturas y jornales informada favorablemente por el Sr. Interventor.

Abonar al farmacéutico don Manuel de Pereda una factura de 411,95 pesetas, por medicamentos suministrados al Ejército durante el año 1936. Pero que, en lo sucesivo, no se paguen más facturas que las expresamente solicitadas con el sello y la firma de esta Alcaldía.

Conceder los beneficios de la asistencia gratuita, médico-farmacéutica a varios vecinos de esta ciudad.

Se desestima una solicitud de Félix Mayoral, en la que solicitaba se le adjudicaran los 10 lotes de estiércol del Prado del ferial por la cantidad de 1.665 pesetas.

Autorizar a Luis Colbatalle Serra para que, en el edificio denominado «La Ferroviaria», instale una cantina.

Conceder permiso, a Francisco Vidal Montemayor, para efectuar obras de saneamiento y reparación en la planta baja de la casa número 2 de la calle del Sol.

Vender al vecino Rufino de

la Mora, por el precio de 300 pesetas cada uno, los lotes números 3 y 4 del estiércol depositado en el Prado del ferial.

Conceder permiso al vecino Adrián Vidal de las Casas, para abrir un establecimiento, donde se venda aceite de oliva y jabón ordinario en la casa número 3 de la Cerería.

Se aprueba la distribución de fondos, propuesta por Intervención, para atender a las obligaciones municipales del mes en curso. Dicha distribución asciende a la cantidad de 101.482,89 pesetas.

Aprobar, en principio, una transferencia de crédito, por valor de 11.750 pesetas. Y que se ponga al público dicha transferencia, a los efectos legales oportunos, durante el periodo reglamentario.

Adquirir diez barreras, para la corrida benéfica del día 12



Los mejores
vinos y coñac

JEREZ

próximo, para repartirlas entre los Jefes y Oficiales hospitalizados en esta ciudad.

Que las votaciones en los expedientes instruidos contra funcionarios municipales, para su resolución definitiva, sean nominales, y que, todos los expedientes en curso se presenten oportunamente dictaminados en la sesión ordinaria próxima.

La corrida del día 12

Seis toros de Urcola para Márquez, La Serna y Palomino (que tomó la alternativa)

Con una entrada formidable, —la Plaza llena por completo—, se ha celebrado la corrida de toros organizada a beneficio del Ejército y de la Falange.

A las tres y media en punto

penetraron en la Plaza y en un coche descubierto las muchachas que, con la señora del Capitán señor Nieto, (Presidente de la Comisión organizadora del festejo), habían de presidir el mismo.

He aquí el nombre de las bellezas: Margarita Nieto, Maruja Buitrago, Pepita Bueno, María del Prado Pedraza, Consuelito de Jaén y Maruja Carrasco. El asesoramiento, corre a cargo del Teniente Coronel don Silo Alonso.

Hecho el paseo por las cuadrillas y con las formalidades de costumbre, comienza la corrida.

Primero. —Márquez lancea con lucimiento. Dos verónicas rematadas con media, estando cerca del toro que le valen una ovación.

A su turno es Palomino, quien arranca aplausos al lanzar ceñido.

Cayetano, a quien corresponde de este toro, que es el de su alternativa, toma los palos prendiendo tres pares, el último, francamente formidable.

Cambiada la suerte, Márquez cede los trastos a Palomino, éste muletea valentón, haciendo una faena breve que corona con media estocada magnífica. Más muletazos, terminando con su enemigo con un buen descabello.

(Continúa en la página 4.)

¡¡¡¡¡ ATENCION!!!

LA PRODUCCION NACIONAL debe empezar por abaratar sus artículos

Aceite Industrial
2 pesetas kilo
EN BIDONES

Desde el próximo lunes estará a su venta para pintar:

Puentes, Vagones, Depósitos de todas clases, Caseríos de campo, Vallas de madera Zócalos, toda clase de material Ferroviario, Puertas a la intemperie, Herrajes, Fachadas, Fondos, Aros de Boscotes, etcétera, etcétera.

Se emplea igual que el Aceite de Linaza

Para partidas de importancia consulten precios a

Sociedad Anónima "SER"

Plaza Nueva, 14 SEVILLA

EDUCACION
NACIONAL

S. E. M.

SINDICATO
ESPAÑOL
DEL MAGISTERIO

Religión y Patria TEATRO INFANTIL

SI se titula una Sección de esta página. Será una sección para su estudio. Por su contenido será más que una sección al lado de otras secciones—sección es campo limitado, recortado—se extenderá más, trascenderá a las otras, invadirá sus fronteras, se infiltrará en ellas, les llevará tono, temple, alma. Será marco y horizonte en que se muevan todas. Y a la vez esencia, médula corriente vital. En ella entrarán todas, o mejor, ella irá a todas y en todas. Como alma del complicado organismo de la Educación llegará a lo que en él es cerebro y corazón y nervio y hasta a lo que es músculo. A todo lo vital. Y vital queremos que sea todo, en la obra educadora. Todas las Secciones de esta página se moverán impulsadas por el espíritu vital de Religión y Patria.

Ese sentido tiene "RELIGION Y PATRIA" en la mente de los elaboradores de esta página.

Precisamente porque esta página será reflejo de la labor educacional de la nueva España, y en ella el puesto de Religión y Patria es ese. En la nueva escuela y por ella en la nueva orientación cultural, y por ambas en el alma nacional. Queremos bajar hondo en el alma española, hasta el substratum, hasta el subsuelo, para alojar ahí, como cimiento de una España grande, esas dos magnas piedras angulares de Religión y Patriotismo. No más labor plateresca, de periferia de superficie. El alma española, hoy en carne viva y sangrante, lleva en sí problemas, muchos problemas reales. Sería cruel y sarcástico tratar de adormecerla de nuevo con arreglillos emplastos para ir tirando. Que se acabe el manipular estéril sobre combinaciones de ideas frías y exóticas, como se barajan fórmulas químicas o cifras logarítmicas. Necesitamos descender hasta la entraña viva, bucear hasta las profundidades de ese mar revuelto. Y los llamados a ello sois vosotros, Maestros españoles. La prensa roza sólo la corteza, la "opinión nacional". A la larga puede filtrarse hasta la "Conciencia nacional". Pero más abajo aún está el alma nacional. Y a esa sólo vosotros llegaréis. En vuestra manos pone la Nación lo que más quiere, lo más moldeable y lo más sagrado: su Futuro. Como os decía un día Pemán en Salamanca: "Esos niños, son la masa dócil para la futura España. En ella habéis de meter vuestras manos estremecidas de lírico entusiasmo". Moldead esa masa a base de mucha Religión y mucho Patriotismo.

Al fin se ha derrumbado un andamiaje educacional esen-

Por medio de sus figuras más prestigiosas en el campo de la Educación y de la Ciencia, el S. E. M.—unidad de acción al servicio de Dios, la Patria y la Infancia—está sentando los primeros jalones para una Escuela Hispánica

cialmente antiespañol y antirreligioso, las andaderas importadas, en que se había empeñado en acostumbrar a andar a España la Anti-España, desde hace más de un siglo. Estamos al final de una orientación pedagógica y cultural, en todas partes antirreligiosa, y tal vez en ninguna tan antinacional como en España. Desde el Renacimiento, más marcadamente desde Westfalia y más aún desde el siglo XVIII, Europa se había propuesto vaciar la cultura y la educación de Dios y de Patriotismo. Razón, pura razón, fué el lema cultural del siglo XVIII. Naturalismo material el del XIX. Al XX, hecho así el vacío de todo contenido básico y substantivo, le estaba reservado dar el triste espectáculo de las convulsiones más violentas y epilépticas.

¡Qué había de suceder al alma española, hecha tal vez más que ninguna de Religión y Patriotismo! Al vaciarla le

Carbones minerales
de todas clases

ISIDORO BENITEZ LANCHA

Núñez de Arce, 3

TOLEDO

VENTA AL POR MAYOR

Es una obligación
comprar la Prensa
Falangista

faltó en absoluto el peso y con él el equilibrio. Y nos quedó sólo gesticulación en el vacío, tumbos de desequilibrio, sin más objeto que el de desatarnos mutuamente. Providencialmente nuestras reservas espirituales no habían desaparecido del todo del alma nacional. El período de dominio de la Anti-España había sido sólo letargo, modorra nacional, no muerte. La sacudida del rayo de la guerra las ha hecho resurgir de nuevo. El alma de la España de ayer vuelve a vivir en los españoles de hoy. Los dos grandes resortes espirituales—Religión y Patriotismo—que un día nos hicieron grandes, empiezan de nuevo a funcionar. Para nuestro remedio, y tal vez más de lo que se piensa, para remedio de Europa. Porque si nuestra enfermedad no era de otro modo curable, tal vez tampoco lo sea la de Europa. Inútil ya especular con fórmulas de laboratorios de ideas. Europa tiende hoy la mano en busca de una solución espiritual para su alma demasiado cargada de problemas. Le pesa demasiado su Historia, como decía Nietzsche. Y tal vez nos destina la Providencia a nosotros a poner en esas manos el remedio, a intervenir en el organismo enfermo de Europa—para algunos definitivamente achacosos y moribundo—el reconstituyente espiritual que la vuelva a una vida de juventud.

Acaso en los destinos providenciales la magnitud de esa dolencia europea explique las dimensiones de nuestro sacrificio nacional.

PARA nadie constituye novedad el afirmar que, tanto en centros docentes públicos y privados en congregaciones, en entidades y corporaciones y aun en sociedades fundadas exclusivamente para representar obras de nuestro Teatro, hubo siempre un motivo ocasional para festejar con dichas representaciones algún fausto suceso, aunque éste fuera familiar y sin ninguna trascendencia social.

No había de escapar la escuela a esta modalidad artística ni los maestros se sintieron ajenos a la captación de esta tendencia, encaminándola a los fines propios de la escuela primaria que es principio y cauce por donde han de correr las aguas de la instrucción y de la educación. Los más triviales menesteres que en apariencia muestran su trivialidad al incorporarse bien ordenados a las actividades escolares, toman cuerpo, se agrandan por su influjo y adquieren categoría que desdennan los que hablan de la escuela sin ahondar en sus principios básicos y sin conocer todos sus problemas y lo que es más lamentable, sin saber cómo han de aprovecharse los múltiples elementos que coadyuvan a esa labor constructiva que dentro de la escuela se realiza.

Los más, los que se quedan en la corteza, critican lo ex-

terno, lo espectacular, lo que ellos quieren hacer ver que a nada conduce y que roba tiempo a otra labor más intensa que precisamente el buen maestro ha de suavizar, compensar y neutralizar para que aquella labor, que debe ser metódica y dosificada con razón y criterio sustancial, no refuya en un abundamiento que incapacite al alumno para ulteriores trabajos.

Por eso, el teatro infantil tiene parte en todas las materias del programa escolar y distrae a los escolares de la pesada labor cotidiana que, siendo perseverante, inflexible, rígida y sistemática, no suele otrecer en nuestras pobres escuelas las primarias variantes que rompan la monotonía y la fría labor im pasible, sin vida y sin color.

El teatro es para la niñez algo sugestivo, algo atrayente, y cuando se practica, no quedan sin mostrarse los primeros destellos de más aptitudes que, sin este motivo ocasional, hubieran quedado ignoradas y sin recurso de perfeccionamiento.

Una funcioncita de teatro bien organizada con los niños de las escuelas, es una fuente de sugerencias que ofrecen elementos educativos e instructivos. Bien sé yo que ocurre a veces algo que disgusta, cosas pueriles por las que hemos de saltar si queremos llenar honrada-

mente nuestros propósitos. Pero si sabemos sortear con habilidad esas pequeñas cosas poniéndonos por encima de todo con alteza y con dignidad profesional, podemos lograr que los no adictos a nuestra obra deriven hacia ella.

Muchas ocasiones se nos escapan durante el trabajo escolar en que no hemos acertado a sugerir ideas para nuevas enseñanzas, o aquellas han pasado desapercibidas, tal vez porque otras más interesantes no dieron espacio al pensamiento para alcanzar más amplitud. Sería una puerilidad señalar que el teatro para la niñez ha de ser cuidadosamente escogido y que entre los asuntos han de fijar su preeminencia absoluta aquellas obras en que la moral y patriotismo imperen por derecho propio. De estas obras infantiles hay un gran número y basta recoger su hecho o episodio histórico para que la representación deje en los niños actores su conocimiento exacto y completo de aquel mejor año, desde luego, que si recitaran de memoria, puro mecanismo, la lección que en el libro de texto se señala.

Téngase en cuenta que, según la época histórica en que el hecho ocurrió, la representación hecha con relativa propiedad, nos obligará a presentar decoraciones, trajes, costumbres, armas, escudos, emblemas y los parlamentos nos traerán modismos, giros, frases, aptitudes, palabras de nuestro vocabulario, porque nos veremos precisados a explicar el sentido de la palabra que sea una novedad para los niños, y haremos comprender el por qué se habla de este o del otro modo, la significación de ciertos atributos, etcétera, etc.

De este modo habrá una lección viva de Historia como en «El Defensor de Tarifa», donde se viste dalmática, cota de malla, casco o capacete, se calzan espuelas de acicate, se llevan al cinto grandes espadas y todo esto, hecho por los niños, dirigidos por su maestro, de este modo. ¿quién puede negar la suma de conocimientos que se ha

(Continúa en la pág. 3.)

SECCIÓN ADMINISTRATIVA

En virtud de la resolución tomada por la Comisión de Cultura y Enseñanza, el Rectorado ordenó la reposición de los Maestros siguientes:

Don Julio Barriuso, de Bargas; don Modesto Argueda, de Illescas; doña Marina Salud Biezma, de Mora; don Julio García Maroto, de Talavera; don Fito Moreno Grande, de Calavera; don Ramiro Muñoz, de la Estrella; don Julio Page, de Añover de Tajo.

Desde estas columnas enviamos a todos la más cordial enhorabuena.

Clases de Adultos

En vista de las muchas consultas que llegan a nuestras oficinas respecto a las clases de adultos, les diremos que dichas clases están en suspenso, lo mismo que el año pasado por las actuales circunstancias y que nuestras impresiones son de que no se reanudarán al menos en el presente curso.

NOMBRAMIENTOS

Don Pedro Rubio Plaza, para Toledo, tercer distrito (s. g.)
Doña María García Cuerva, para Cebolla.

REFLEXIONES

UN hecho que desde que empecé a pensar me hizo hondamente sentir y atormentó mi mente, fué, y sigue siendo, la falta de interés oficial hacia la preparación de la mujer que tiene que formar hogar, siendo precisamente del hogar de donde arrancan los brotes nuevos de la raza y dependiendo de la lozanía física y moral de esos brotes, la robustez de la Nación. Más ha sido ésta la realidad: Las niñas salen de nuestras escuelas a los doce o catorce años, a veces antes, y con este bagaje de cultura... ya se creen y toda la sociedad con ellas, ya se creen en condiciones de poder decir: Me caso.

¿No te parece, mujer nacional-sindicalista, maestra de la Falange, que podríamos meditar sobre este hecho que yo de antemano le califico de absurdo? Vamos a hacerlo, considerando estos siguientes puntos:

Primero. La niña en la escuela.

Segundo. La joven en la casa.

Tercero. El hogar.

Después sacaremos consecuencias y como tenemos voluntad de Imperio, ya veremos el modo de hacernos comprender y entender sin decaer ni un instante en el camino justo que emprendamos, no por nosotras, sino por una España verdaderamente grande, porque la habremos preparado una raza fuerte; verdaderamente libre, porque en los cuerpos sanos se asentarán espíritus sanos, libres de prejuicios que encadenan el engrandecimiento de la Nación y será verdaderamente Una, porque la daremos hijos que habrán sido formados con unidad de pensamiento, de voluntad, de corazón.

Punto primero. La niña en la escuela. Comienza la etapa escolar, realmente a los seis años. En la escuela, la niña va desarrollando sus facultades, va, no siempre, adiestrando los miembros de su cuerpo con movimientos rítmicos, a veces dudosamente científicos. Aprenden un poco a coser, a rezar, a cantar, escribir. Se instruye, en una palabra.

Hacia el verdadero Hogar

Realmente la escuela no puede hacer nada. No puede sobreponer la «formación» a la «instrucción», porque sería demasiado menguada la cultura que sacase y a los padres, a las familias, les interesan mucho más ver que sus hijas dividen por tres cifras y leen ad corrido en un manuscrito, que oírles decir: «yo retires la leche cuando sube porque todavía no na heruido», o «yo sé que a este pequeño no debéis darle «páperon» porque es indigesto». Es decir, que en la escuela debe atenderse a la instrucción, porque la necesidad del tiempo y del ambiente así lo exigen y porque, además, en esta etapa de la vida, no podría hacerse otra cosa. Existen escuelas, en las cuales se hace mucho de esa asignatura que se llama Economía Doméstica, precisamente porque la maestra ha sentido esta inquietud: que ante ella tiene futuras madres. Pero no dejar de ser una asignatura a la que hay que dedicar un momento determinado de la taré y nada más.

Consecuencias: en la escuela primaria no se ha preparado completamente a la mujer para el hogar, sino que se la pone en condiciones para empezar aquella preparación.

Muchos señores y señoras dirán que constituyeron hogar sin tanto trámite.

lo formativo y los resultados han sido magníficos. Cabe aquí una larguísima discusión, pero sólo opondremos esto:

Siempre existen casos de excepción; mas así y todo, ¿se á íntegramente cierto aquello que dicen? Puede haber robustez física, pero la voluntad, el sentimiento, el pensar de sus hijos, ¿son como ellos hubiesen querido que fuesen? ¿No son corrientísimas estas o parecidas frases de los padres: Este hijo a quién habrá salido con esa ideas, con esa voluntad indomable, o con esa voluntad de percalina? Es decir, que el alma del hombre que en la escuela, por imposibilidad o circunstancias, no puede darse formada, los padres, a veces, tampoco saben formarla, porque para ello tendrían primero que haberlo aprendido. Si la madre hubiese tenido la preparación que falta, hubiera día a día colaborado íntegramente con la escuela y hubiera ido formando con tacto continuo todas las facultades del hijo, que, al no ser así, y al encontrarse después en la vida cuando ya se cree un hombre, una mujer se autoforma tomando de fuera los elementos que más han sugerido sus sentidos y viene a ser, según es, el elemento bueno o malo con que más ha convivido.

Hay a millares casos contradictorios en las familias: padres profundamente religiosos e hijos ateos; padres sencillos e hijos dilapidadores; padres de gran voluntad aprendedores activos e hijos vagos, volubles, abúlicos... Y no digamos nada de hijos soberbios que llegan a anular totalmente la autoridad de los padres, y como con estas consideraciones entramos en el segundo punto de nuestra meditación, sea esto bastante para pensar hoy y dejar dedicada esta consecuencia: la instrucción y formación de la escuela primaria no pone, no ha puesto a la mujer en la condiciones que exige la formación de un hogar del que se quiere que salgan hombres y mujeres de cuerpo robusto y alma sana.

¡Arriba España!

por MARINA G. OLIVEROS

EXTRANJERO

nuestra antena

La frontera de los Pirineos no será abierta de nuevo

Durante 15 meses de frente popular, ha habido 5.000 huelgas en Francia

Estados Unidos proponen Europa para la celebración de la Conferencia de las potencias del Pacífico

Washington. — Hull declaró que los Estados Unidos están dispuestos a participar en la Conferencia de las Nueve Potencias del Pacífico. Sin embargo, los Estados Unidos prefieren que la Conferencia se celebre en Europa y no en Washington.

Se cree en los círculos políticos que el embajador especial Norman Davis, de regreso en Washington, donde ha sido llamado con urgencia, será encargado por Roosevelt para presidir la delegación americana en la Conferencia. Se anuncia una viva oposición parlamentaria contra la política de Roosevelt. El Senador Nyón declaró que los Estados Unidos resbalan hacia una guerra. El Senador Borah añadió que la situación es peligrosa y que vale más que los Estados Unidos se mantengan alejados. Según «Herald Tribune» el departamento de Estado con el fin de amenazar a la oposición declaró que el gobierno no tiene más intención que la de ejercer una presión moral.

La vuelta de Roosevelt a la Casa Blanca se esperaba por el embajador británico, sobre todo deseo de informar a su gobierno del alcance práctico de la declaración presidencial. Se reunirá en la Casa Blanca el Consejo de Ministros para discutir sobre la oportunidad de la

Los americanos desmienten haya sido asesinado el cónsul de los Estados Unidos

Londres.—Los círculos americanos de Londres desmienten que el Cónsul de los Estados Unidos en Palestina, haya sido asesinado en Beidung, en represalia por haber llamado la atención del Cónsul inglés sobre las actividades de los Jefes agitadores árabes en Palestina, refugiados en Siria.—Stéfani.

El traslado de la farándula

Perpignán.—Se confirma el traslado a Barcelona del Gobierno de Valencia y de las industrias de material de guerra, ya que temen un desembarco de las tropas nacionales en la costa levantina.

Bar Restaurant EL METRO
Francisco Moraleda
P. del G. Franco TALAVERA

El obrero ruso necesita trabajar diez y doce horas para lograr un salario remunerador

Praga.—Comentando el artículo del periódico «Pravda», de Moscú, en el que el presidente del comité ejecutivo central de la Unión soviética exalta el progreso de Rusia soviética sobre todo en el campo social. La prensa de derechas checoslovaca hace observar el salario medio del obrero ruso,

fecha de convocatoria en Sesión especial del Congreso para estudiar la reacción del país y del Congreso sobre el discurso de Chicago y decidir qué medidas deben adoptarse para aplicar las sanciones a los Estados agresores. La Asamblea de la Federación «Labor» aprobó la proposición del boicoteo de productos japoneses.—Stéfani.

Chamberlain y Eden abogan por la política moderada

Londres.—«Daily Express» afirma que en el Consejo de Ministros de mañana, Chamberlain y Eden sostendrán la necesidad de hacer una política prudente y moderna, que no agrave la situación en el Mediterráneo.

Según el corresponsal del «Daily Telegraph», en París, el gobierno francés remitió ayer a las cesiones británicas, para que acepten la proposición italiana de reservar al Comité de Londres de No Intervención la discusión de los problemas de la retirada de voluntarios de España.—Stéfani.

Portela en París

París.—Se ha recibido un telegrama de Perpignán en el que se dice que el Sr. Portela Valladares que marchó a Valencia para asistir a las Sesiones de Cortes, ha llegado a Perpignán. Parece ser que el Gobierno rojo le ha encargado ciertas gestiones con destacadas personalidades francesas y de la propaganda.

«Daily Telegraph» aconseja prudencia respecto a Italia

Londres.—«Daily Telegraph» afirma la necesidad de obrar con la mayor prudencia con respecto a Italia y tener muy en cuenta su punto de vista en el problema español. Si no se sigue una política de moderación, basada en la realidad de los hechos, se corre el riesgo de hundir a Europa en una horrible catástrofe.

Los marinos salvados del «Cabo Santo Tomé», han llegado a un puerto japonés

Perpignán.—Los marinos que se han salvado del hundimiento del Cabo Santo Tomé, han desembarcado en un puerto francés, negándose a hacer declaraciones. En el lugar donde desembarcaron fué encontrada por la policía una ametralladora y varias pistolas.

El embajador francés en Valencia se niega a marchar

San Juan de Luz.—El Embajador francés acerca del Gobierno de Valencia, Nerbette, que había sido invitado a incorporarse a la capital de España roja, ha sido destituido por el Gobierno y declarado en situación de disponible. La medida es debida a la negativa de Nerbette a marchar a Valencia.—Stéfani.

LEA SIEMPRE IMPERIO

Siete naufragos escapados de la zona roja, socorridos por un barco holandés

Berna.—Un barco holandés llegó a Porto Cerrajos, desembarcando siete naufragos recogidos el 8 de octubre por la mañana en las proximidades de la Isla del Aire en el Mediterráneo, a doce millas de la isla de Menorca.

Se trata de unos milicianos del ejército rojo, jóvenes de dieciocho a veintinueve años, que huyeron con el fin de marchar a Palma de Mallorca y pasarse a los nacionales. Los siete mili-

Importación de armas por la Indochina francesa

Tokio.—La «Agencia Domei» afirma saber de fuente segura que, por la Indo-China francesa se importa a China gran cantidad de armas. Se asegura que la marina japonesa tomará las medidas necesarias a este propósito.—Stéfani.

cianos se habían hecho a la mar a bordo de una embarcación de motor, pero a causa de una avería en éste, la embarcación dejó de funcionar, yendo a la deriva. No habían perdido todas sus esperanzas de salvación, cuando apareció el barco holandés en el horizonte y vió sus desesperadas llamadas.—Stéfani.

La nota de Valencia a Londres sobre los voluntarios, es considerado por todos como un nuevo truco

Berlín.—La nota de Valencia a Londres declarando estar dispuesta a licenciar a todos los voluntarios bajo el control de una comisión internacional es considerada en Berlín como un enorme plus. El noticiero «Boersen Zeitung» dice que la desorganización reinante en las filas rojas y la caótica estructura de las diferentes brigadas internacionales, hace imposible hasta a los mismos dirigentes bolchevistas poder disminuir la nacionalidad de sus fuerzas, tanto más cuanto el número de

voluntarios naturalizados españoles es grandísimo. Está claro que la oferta de Valencia constituye un truco con el que los rojos españoles creen posible poder impresionar la opinión pública.—Stéfani.

La Duquesa de Windsor visitará las instituciones sociales de Colonia

Berlín.—Los Duques de Windsor llegaron a Colonia, de donde se proponen visitar las instituciones sociales deportivas. Después marcharán a otras ciudades, deteniéndose doce días en Alemania.

Se desmiente la apertura, por parte de Francia, de la frontera de los Pirineos

París.—Mientras en los círculos diplomáticos se registra la respuesta de Roma ante el histerismo de los centros extremistas franceses con relación a la situación de España y la inquebrantable solidaridad italo-alemana, se desmienten, de fuente autorizada, los alarmantes rumores referentes a la apertura de la frontera de los Pirineos.—Stéfani.

Amenaza marxista

Bruselas.—En la 56 reunión del Congreso del Partido Socialista, el jefe Vandervelde declaró que la clase obrera desencadenará la revolución si la oposición contraria el programa emprendido por el Gobierno tripartita.

Después de haber subrayado la hostilidad socialista hacia las organizaciones profesionales previstas por el Gabinete Van Zeeland; el orador afirmó que los Ministros socialistas deben respetar las decisiones internacionales y abandonar el Gobierno antes que no cumplir con su deber con respecto a España roja.—Stéfani.

Los católicos ingleses hacen suya la carta del Arzobispo de Westminster al Primado de España

Londres.—Los círculos católicos han acogido con satisfacción la carta dirigida por el arzobispo de Westminster, Monseñor Hinsley, al Arzobispo de Toledo y Primado de España, Cardenal Gomá, en respuesta a la carta colectiva de los Prelados españoles. El arzobispo de Westminster escribió particularmente: «Hemos visto desde el principio que no solamente los católicos, sino la religión han sufrido los ataques de los enemigos de Dios que están decididos a hacer de España el Centro estratégico de la revolución mundial contra la base esencial de la Sociedad Civilizadora y europea».

Inglaterra no reconoce paridad protocolaria a la duquesa de Windsor

Londres.—Según el «Evening Standard», el duque de Windsor no quiere volver a Inglaterra porque la Corte británica no está dispuesta a reconocer a la duquesa la paridad protocolaria con las princesas de la Casa Real.—Stéfani.

Se confirman oficialmente las conversaciones entre Alemania y Bélgica

Bruselas.—Se confirman oficialmente las importantes conversaciones políticas celebradas en Bruselas entre el Ministro de Bélgica en Berlín y el Ministro de relaciones extranjeras. Según el «Ce Soir», se trata de una declaración del Reich estableciendo la posición de Alemania con respecto a Bélgica su firme voluntad de respetar la inviolabilidad del territorio belga.—Stéfani.

Se confirman oficialmente las conversaciones entre Alemania y Bélgica

5.000 huelgas en quince meses de Frente Popular en Francia

París.—Con motivo de las elecciones cantonales, «Le Jour» hace el balance de quince meses de Frente Popular: 5.000 huelgas, tres revueltas, varios raptos de personas, numerosos atentados terroristas, 32 muertos y 900 heridos en el norte de África, con ninguna disminución de paro diez mil millones de impuestos suplementarios, bajas de las rentas en un 40 por 100, aumento en un 30 por 100 de coste de vida, producción paralizada, doce mil millones de francos de déficit en el balance comercial en los ocho primeros meses de año en curso, disminución de la reserva oro en la Banca de Francia en treinta y tres mil millones. La clase media agitada por un profundo malestar económico y la clase popular por la miseria.—Stéfani.

Insíscribete a IMPERIO

Berlín.—La nota de Valencia a Londres declarando estar dispuesta a licenciar a todos los voluntarios bajo el control de una comisión internacional es considerada en Berlín como un enorme plus. El noticiero «Boersen Zeitung» dice que la desorganización reinante en las filas rojas y la caótica estructura de las diferentes brigadas internacionales, hace imposible hasta a los mismos dirigentes bolchevistas poder disminuir la nacionalidad de sus fuerzas, tanto más cuanto el número de

voluntarios naturalizados españoles es grandísimo. Está claro que la oferta de Valencia constituye un truco con el que los rojos españoles creen posible poder impresionar la opinión pública.—Stéfani.

La Duquesa de Windsor visitará las instituciones sociales de Colonia

Berlín.—Los Duques de Windsor llegaron a Colonia, de donde se proponen visitar las instituciones sociales deportivas. Después marcharán a otras ciudades, deteniéndose doce días en Alemania.

Se desmiente la apertura, por parte de Francia, de la frontera de los Pirineos

París.—Mientras en los círculos diplomáticos se registra la respuesta de Roma ante el histerismo de los centros extremistas franceses con relación a la situación de España y la inquebrantable solidaridad italo-alemana, se desmienten, de fuente autorizada, los alarmantes rumores referentes a la apertura de la frontera de los Pirineos.—Stéfani.

Amenaza marxista

Bruselas.—En la 56 reunión del Congreso del Partido Socialista, el jefe Vandervelde declaró que la clase obrera desencadenará la revolución si la oposición contraria el programa emprendido por el Gobierno tripartita.

Después de haber subrayado la hostilidad socialista hacia las organizaciones profesionales previstas por el Gabinete Van Zeeland; el orador afirmó que los Ministros socialistas deben respetar las decisiones internacionales y abandonar el Gobierno antes que no cumplir con su deber con respecto a España roja.—Stéfani.

5.000 huelgas en quince meses de Frente Popular en Francia

París.—Con motivo de las elecciones cantonales, «Le Jour» hace el balance de quince meses de Frente Popular: 5.000 huelgas, tres revueltas, varios raptos de personas, numerosos atentados terroristas, 32 muertos y 900 heridos en el norte de África, con ninguna disminución de paro diez mil millones de impuestos suplementarios, bajas de las rentas en un 40 por 100, aumento en un 30 por 100 de coste de vida, producción paralizada, doce mil millones de francos de déficit en el balance comercial en los ocho primeros meses de año en curso, disminución de la reserva oro en la Banca de Francia en treinta y tres mil millones. La clase media agitada por un profundo malestar económico y la clase popular por la miseria.—Stéfani.

Berlín.—La nota de Valencia a Londres declarando estar dispuesta a licenciar a todos los voluntarios bajo el control de una comisión internacional es considerada en Berlín como un enorme plus. El noticiero «Boersen Zeitung» dice que la desorganización reinante en las filas rojas y la caótica estructura de las diferentes brigadas internacionales, hace imposible hasta a los mismos dirigentes bolchevistas poder disminuir la nacionalidad de sus fuerzas, tanto más cuanto el número de

voluntarios naturalizados españoles es grandísimo. Está claro que la oferta de Valencia constituye un truco con el que los rojos españoles creen posible poder impresionar la opinión pública.—Stéfani.

La Duquesa de Windsor visitará las instituciones sociales de Colonia

Berlín.—Los Duques de Windsor llegaron a Colonia, de donde se proponen visitar las instituciones sociales deportivas. Después marcharán a otras ciudades, deteniéndose doce días en Alemania.

Se desmiente la apertura, por parte de Francia, de la frontera de los Pirineos

París.—Mientras en los círculos diplomáticos se registra la respuesta de Roma ante el histerismo de los centros extremistas franceses con relación a la situación de España y la inquebrantable solidaridad italo-alemana, se desmienten, de fuente autorizada, los alarmantes rumores referentes a la apertura de la frontera de los Pirineos.—Stéfani.

Amenaza marxista

Bruselas.—En la 56 reunión del Congreso del Partido Socialista, el jefe Vandervelde declaró que la clase obrera desencadenará la revolución si la oposición contraria el programa emprendido por el Gobierno tripartita.

Después de haber subrayado la hostilidad socialista hacia las organizaciones profesionales previstas por el Gabinete Van Zeeland; el orador afirmó que los Ministros socialistas deben respetar las decisiones internacionales y abandonar el Gobierno antes que no cumplir con su deber con respecto a España roja.—Stéfani.

5.000 huelgas en quince meses de Frente Popular en Francia

París.—Con motivo de las elecciones cantonales, «Le Jour» hace el balance de quince meses de Frente Popular: 5.000 huelgas, tres revueltas, varios raptos de personas, numerosos atentados terroristas, 32 muertos y 900 heridos en el norte de África, con ninguna disminución de paro diez mil millones de impuestos suplementarios, bajas de las rentas en un 40 por 100, aumento en un 30 por 100 de coste de vida, producción paralizada, doce mil millones de francos de déficit en el balance comercial en los ocho primeros meses de año en curso, disminución de la reserva oro en la Banca de Francia en treinta y tres mil millones. La clase media agitada por un profundo malestar económico y la clase popular por la miseria.—Stéfani.

Jerez Quina del Ramo
Manuel Fernández y C.ª S. L.
J E R E Z

La Sedera Andaluza
Antonio Gutiérrez Rodrigo
Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13
SEVILLA TELEFONO, 26592

Ultima hora Una maniobra y un negocio de los separatistas vascos

En el ataque en el frente de Aragón el enemigo ha empleado sus mejores fuerzas

Más de 300 cadáveres rojos son testimonio del descalabrado sufrido

Zaragoza.—Se conoce que el general Pozas no ha tenido ninguna vez confianza en el logro del objeto que persigue. El mando rojo no ha sabido organizar desde que se inició la campaña, ni una sola ofensiva. Lo que es más fácil es que tengan aún alguna ilusión de conquistar Zaragoza a estas alturas, en pleno desarrollo de la fase de la operación, pensaban que tenía que pasar a sus manos la ciudad; más de mes y medio transcurrió desde los primeros ataques y el empeño no se le ha desvanecido totalmente. Se puede asegurar sin temor a error que nunca, en ningún frente de España, ha estado el enemigo con mejores y más abundantes elementos, y, por consiguiente, con más probabilidades de obtener éxito.

Para iniciar los ataques de estos días, había concentrado masas formidables de hombres a los que había sumado las unidades más famosas del ejército rojo, reorganizadas docenas de veces a fuerza de acciones ofensivas en las que han perdido casi la totalidad de sus efectivos. Tienen muchas piezas de mediano y pequeño calibre, gran cantidad de carros blindados apreciando que son modernísimos por el número y la calidad de los cañones y de las ametralladoras que montan, aviones en número de que da idea el intento de bombardeo de Zaragoza en el día de ayer por "sesenta y ocho" aparatos. A todo esto aumentó en este frente, el jefe del ejército del Este sus intentos durante las últimas semanas de elevar el espíritu combativo dirigiéndoles diarias alocuciones, pero el enemigo está desalentado, carente de moral, con luchas intestinas.

Hoy las baterías rojas han hecho un derroche formidable de proyectiles. Las piezas baten especialmente las carreteras confluyentes con Zaragoza, para impedir la llegada de refuerzos.

Las fuerzas rojas que han desarrollado más actividad han sido las brigadas "Lister". Esta mañana, después de varias horas de bombardeo y nada más llegar la aviación roja, se vio interrumpida por la llegada de nuestros aparatos, poniéndose en desordenada huida, el enemigo se lanzó al ataque con gran número de tanques que iban nuestras trincheras con el fuego de sus cañones.

Entre ayer y hoy son veinticinco los que el enemigo ha dejado abandonados en el cam-

Más comisiones...

Londres.—El embajador francés Sr. Corbin visitó esta mañana el «Foering Office» para informar al Gobierno inglés sobre los puntos de vista franceses. Según Evenign New existe el propósito de proponer, por parte de Francia, al comité internacional de No intervención, el proyecto de enviar a España una comisión encargada de controlar sobre el terreno, el número de voluntarios extranjeros combatientes por ambas partes con el fin de ganar tiempo.—Stéfani.

LEED IMPERIO

El Comité de Salvación Económica aconseja la ruptura con el comunismo para salvar el franco

París.—El Comité de Salvación económica envió una carta al Ministro de Hacienda interpretando la alarma de la opinión pública por la crisis del franco y declarando que la condición esencial para la salvación de la moneda francesa, es la ruptura con el bolchevismo que mina la seguridad francesa.—STEFANI

Lo que dice la prensa francesa

París.—«Action Française» dice que Londres no está dispuesto a seguir la loca política del Gobierno Frente Popular Francés, que amenaza con volver a abrir la frontera española. El «Foreign Office» advirtió al Quai d'Orsay que la opinión pública inglesa de los Dominios es completamente contraria a toda venta de material de guerra a Valencia.—Stéfani.

LEED "IMPERIO"

Las oficinas del Estado inglés consume diez toneladas de papel al año

Londres.—El informe publicado hoy, como resultado de la investigación hecha por la Comisión gubernamental obrada al efecto, ha demostrado el enorme derroche de material hecho por la burocracia. Solamente las oficinas del Estado consume por año una respetable cantidad de toneladas de papel.—Stéfani

El embajador alemán visita el famoso "Cinturón de Hierro" de Bilbao

Bilbao.—En la tarde del lunes el representante del Reich en la España Nacional Von Sinner acompañado de personalidades y autoridades realizó una excursión a la línea fortificada del desaparecido gobierno separatista conocida por el "Cinturón de Hierro de Bilbao" y que arrollaron en su primera acometida las invictas legiones de Franco. El embajador quedó maravillado de la precisión táctica con que las tropas españolas salvaron el obstáculo defensivo, tributando encendidos elogios al Ejército que victoriosamente va jalando los caminos del resurgente Imperio que nació al conjuro de la inmortal hispanidad.

La primera exposición antisoviética en Francia

Lyon.—La exposición antisoviética, primera en toda Francia, ha sido autorizada en Lyon. La exposición presenta a los visitantes una impresionante documentación fotográfica de las miserias y horrores del bolchevismo en Rusia, España y países que han sufrido este azote.—Stéfani.

Se ha publicado estos días una noticia dando cuenta del proyecto que meditan los separatistas vascos sobre ciertas películas de engañoso aspecto sentimental, que por medio de los trucos y mentiras a que son tan aficionados, sobre bombardeos aéreos e intervenciones extranjeras, hicieron propaganda contra la España Nacional.

Hoy nos llegan nuevas y más completas informaciones sobre esta intención de los que ase-

sinaron sacerdotes y seglares, robaron Bancos y casas particulares, y expatriaron inocentes criaturas, arrancándolas de los brazos de sus madres, mientras, con repugnante hipocresía, se colocaban el antifaz de católicos.

Un individuo llamado Agustín Ugartechea había impresionado algunos rollos de película con el aspecto de Guernica después del incendio y saqueo por las hordas. Este podía ser un magnífico donde para, uniéndolo a vuelos de aviones tomados pacíficamente en cualquier aeródromo francés, ilustrar la fábula de la destrucción de la ciudad de los fueros por las tropas nacionales. Ugartechea conservaba esta cinta en el cómodo hotel de Guéthary, donde se consuela del fracaso en la guerra de sus queridos correligionarios: los asesinos de Altuna Mendi y del Cabo Quintales.

Otro tal Manuel Sobrevilla, titulado Jefe de Propaganda y Prensa del ridículo —si no fuera criminal— Gobierno de Euzkady, lo visitó unos días antes de la caída de Santander. Como era harto difícil volver a Guernica para tomar las vistas de ruinas en la ciudad que ellos destruyeron, les pareció que ese fondo ya fotografiado por Ugartechea, era imprescindible en sus proyectos de mendacidades e infamias. Llegaron, después de algún gitaneo y discusión, a un sabroso acuerdo, digna conclusión en trato de rufanes: se haría la película y sus beneficios se dividirían en dos partes; una mitad se la repartirían los dos compadres, y la otra quedaría a beneficio del «seráfico y desinteresado» señor Irujo, quien, por otra parte, protegería el negocio con su influencia de ministro en el llamado Gobierno de Valencia. El asunto resultaba redondo: difamación, infamia, bellaquería y el final sabroso de unas pesetas a repartir.

El Sobrevilla salió para Barcelona a darle cuenta a Irujo del buen resultado de sus andanzas; y hace poco menos de un mes que se reunieron en Luchon (Francia) en el Hotel Palace Pyrénées, Monsieur Maurice Toledo, judío, como su apellido nos muestra, y Gran Oriente de la Masonería francesa; el Presidente del Rotary Club de París; un tal Aldecoso, que se tituló Consejero del Gobierno de Euzkady, triste personaje recientemente ingresado en la Masonería, y otro sujeto de la misma calaña moral: un individuo Bravo, asesor jurídico de Obras Públicas en la cuadrilla de mangantes y asesinos que desgobernó Vizcaya.

Los «cabayeros» —como diría un habitante del Sacro Monte granadino —cambiaron impresiones sobre el estado de la guerra; derramaron algunas lágrimas sobre sus esperanzas muertas y acordaron emprender por si aún se podía poner remedio a su desventura, una estruendosa campaña de propaganda difamatoria, en los Estados Unidos. Esta se iniciaría con la proyección de la truculenta película; y para todos estos propósitos, mítines, compra de locales y periódicos, etcétera, cuentan con un fuerte capital: las joyas y los billetes de los Bancos bilbaínos; el oro de las iglesias despojadas, y lo poco —nada es despreciable— que llevarán encima los asesinos en las prisiones y en los barcos.

El Bravo ha emprendido ya, o está para emprender, el viaje hacia Nueva York. Sin duda espera que el pabellón masónico, bajo el que piensan abrigarse en su campaña, los sedicentes católicos bilbaínos, les preste ayuda más eficaz que la enviada por el socialista Prieto, y sea mejor aliado suyo Washington que Valencia... O tal vez, sólo aspiran a no hacer grandes gastos y que, al contrario, su película estúpida y falaz, sea nuevo caudal a repartir entre el Irujo, el Sobrevilla, el tal y el cuál de esa «honrada» reunión.

Labrador

Ya no tendrás jamás que mendigar el favor de que te compren tu trigo a precios ru nosos.

Un testimonio más de la barbarie roja en Asturias

La radio Toulouse ha difundido en emisión reciente, la siguiente noticia procedente de «Havas», la Agencia oficiosa francesa, noticia que equivale a una declaración feaciente y que al dar a conocer de procedencia auténtica los bárbaros propósitos destructores de los rojos asturianos, se comenta por sí sola:

«Un enviado de la Agencia «Havas», anuncia que las tropas nacionales prosiguen sus avances en el frente de Asturias. En la tarde de ayer, los gubernamentales contraatacaron en algunos puntos, tratando de conquistar las posiciones perdidas en días anteriores, siendo rechazados con gran número de ba-

jas por las tropas nacionales. Después del duro combate, las tropas del General Franco, han ocupado posiciones que dominan Cangas de Onís, que ha sido ya evacuado por orden del Gobierno de Valencia.

El Jefe de los mineros Belarmino Tomás, ha declarado una vez más: «que los nacionales no encontrarán más que ruinas en su avance».

El ataque enemigo de la Cuesta de la Reina, les cuesta 100 prisioneros y un fuerte descalabro

Avila, 13.—En el frente de Madrid, hoy ha correspondido ser escenario de lucha a las posiciones de la Cuesta de la Reina.

No es la primera vez que en esta temporada los rojos quieren asaltar nuestras posiciones de este sector. Como hasta ahora, el resultado ha sido desastroso; el intento no ha cogido desprevenidas a nuestras tropas, que han conseguido coger un centenar de prisioneros, algunos de ellos de alta graduación.

Desde hace bastante tiempo los rojos aprovecharon los días

buenos para dar golpes de mano en el frente de Madrid, pero este no se ha alterado.

El frente de la Sierra está desde hace días movido por los cañones, y hoy ha habido normalidad absoluta, lo contrario del día de ayer, en que, por el Guadarrama, las baterías rojas bombardearon sin resultado nuestras líneas, y hoy no se conoce que dejan la actividad para sus tropas por el Sur de Madrid. Donde están los soldados de España no puede haber sorpresa.—Logos.

El Gabinete inglés después de oír a Eden se adhiere a la sugerencia de la nota de Italia

Londres.—El Consejo de Ministros de hoy, después de haber oído el informe de Eden que expuso también el punto de vista francés, declaró adherirse a la sugerencia de la nota italiana del sábado último, sobre las atribuciones del comité inter-

nacional de No Intervención en las cuestiones indicadas en la anterior nota franco británica al gobierno fascista. Se afirma que en contestación al gobierno italiano se subrayará la urgencia de llegar a una solución sobre estas cuestiones. También se afirma que el primer subcomité internacional para la No Intervención será convocado para el 15 del corriente y todo, los delegados pueden asistir para dicha fecha.—Stéfani.

Cada punto de tus agujas hacendosa, mujer de España, es una victoria segura contra el frío que tortura a los españoles que luchan en los frentes, a los que con su sacrificio cotidiano están haciendo la Patria.

Saludo del Generalísimo a Zaragoza el día del Pilar

Belchite llevará el título de "leal, noble, heroica villa"

Salamanca.—Con motivo de la festividad del día, el Generalísimo dirigió al pueblo de Zaragoza el siguiente saludo: «En este día del Pilar, en que se conmemora la fe mariana de nuestro pueblo, el homenaje de la Raza, destaca Zaragoza con nueva ejecutoria. Los zaragozanos que hoy unidos a los héroes de Belchite han escrito una nueva página de gloria en esta cruzada de nuestra independencia. El Saludo en este día lleva el rendido homenaje del pueblo español para a los zaragozanos defensores de Belchite, perpetuo monumento de heroísmo. En lo sucesivo llevará Belchite el título de «leal, noble, heroica villa» además he ordenado se abra expediente para la concesión a sus defensores colectivamente de la Cruz Laureada de San Fernando. Burgos 12 de octubre de 1937.